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Слава передовой 
советской науке

Одним из величайших завоева
ний социализма, которым по праву 
гордится наш народ, является неви
данный расцвет советской науки —  
самой передовой науки современно
сти.

Наша Родина обогатила миро
вую науку открытиями огромного 
значения. В летописи цивилизации 
Золотом горят имена М. В. Ломо- 
люсова, Н. И. Лобачевского, Д. И. 
*^Ленделеева, А . С. Попова и дру
гих славных предшественников со
ветских ученых. Совершая подвиг 
во имя науки, они в условиях доре
волюционной России самоотвер
женно несли светоч знаний, мечта
ли о том, чтобы он озарил всю 
страну, псе человечество. Это были 
отважные одиночки, преодолевав
шие неслыханные трудности. Нау
ка раньше была уделом немногих. 
Эксплуататоры старались затруд
нить в нее доступ трудящимся, 
подчинить ее своим корыстным це
лям. Они тормозили ее шествие, 
преграждали дорогу смелым, пере
довым идеям.

Новая пора в развитии науки на
стала после Великой Октябрьской 
сЬциалистической революции, при
общившей миллионные массы на
шей страны к великому историче
скому творчеству, открывшей пе
ред ними путь к культуре, к зна
ниям. Сбылось предвидение 
В. И. Ленина, который говорил, 
что «Т О Л ЬК О  С О Ц И А Л И ЗМ  ОС
ВОБОД ИТ Н А У К У  ОТ ЕЕ Б У Р 
Ж У А З Н Ы Х  ПУТ, ОТ ЕЕ П О Р А 
БО Щ ЕН И Я К А П И Т А Л У , ОТ ЕЕ  
Р А Б С Т В А  П ЕРЕД  И Н Т Е Р Е С А 
М И  ГРЯЗН О ГО  К А П И Т А Л И 
СТИЧЕСКОГО К О РЫ С ТО ЛЮ 
Б И Я ».

С первых дней Советской власти 
наука пользуется у нас всемерной 
поддержкой Коммунистической 
партии и правительства, она верно 
служила и служит делу коммуни
стического строительства. Еще в 
апреле 1918 года, когда молодая 
Советская республика переживала 
тяжелое время разрухи. В, И. Ле
нин составил «Набросок плана на
учно-технических работ», который 
наметил пути широкого развития 
научной мысли и тесной связи ее с 
потребностями производства. Вели
чественной научной программой 
электрификации страны, построе
ния социализма явился ленинский 
план ГО ЭЛРО .

На благодатной почве, создан
ной Великим Октябрем, словно 
вешний сад, буйно расцвело науч
ное творчество К. Э. Циолковско
го, Н. Е. Жуковского, К. А . Тими
рязева, И. В. Мичурина, И. П. Пав
лова и других ученых старшего 
поколения. Вместе с тем в науку 
бурным потоком влились тысячи 
молодых людей, вышедших из ра
бочих и крестьян. За годы Совет
ской власти у нас создана колос
сальная сеть научных учреждений, 
которые, решая важнейшие науч
ные проблемы, одновременно под
готовили новые кадры научных ра
ботников. Их ряды за это время, 
по данным переписи населения в 
1959 году, возросли более чем в 
тридцать раз и достигли 316 тысяч 
человек.

Стремительное развитие науки 
'..обусловлено историческими дости- 
^жениями всей советской культуры, 
'успехами народного просвещения. 
'Наш е государство проделало ог
ромную работу по коммунистиче
скому воспитанию молодого поколе
ния, пробудило у него неистощи
мую жажду знаний.

Важ ш ш  условием развития со
ветской науки является рост нашей 
интеллигенции, рост квалифициро
ванных кадров из рядов рабочего 
класса и колхозного крестьянства.

Советский народ высоко ценит 
заслуги своей высшей школы, ее 
роль в научных Исследованиях, в 
подготовке специалистов, в форми
ровании научных кадров. Сейчас 
перед ней, как и перед всей совет
ской наукой, стоят новые, еще бо
лее величественные задачи. Они 
определены во вдохновляющих 

- словах Призыва ЦК КПСС:
—  РА Б О Т Н И К И  Н А У К И  И  

В Ы С Ш И Х  УЧ Е Б Н Ы Х  ЗАВЕД Е
НИИ! Б О РИ Т Е С Ь  З А  д а л ь н е й 
ш и й  Р А С Ц В Е Т  Н А УК И , ЗА  
т е х н и ч е с к и й  П РО ГРЕСС ! ДО
Б И В А Й Т Е С Ь  б ы с т р е й ш е г о

В Н ЕД РЕН И Я  В  П РО И ЗВО Д 
СТВО Н О В Ы Х  О ТК РЫ ТИ И  и  
И С С ЛЕД О ВАН И И ! ГО ТОВЬТЕ  
С П ЕЦ И АЛИ СТО В, Д ОСТОЙНЫ Х  
ЭПОХИ К О М М УН И ЗМ А!

С Д А В А  П ЕРЕД О ВО Й  СОВЕТ
СКОЙ Н АУК Е !

Фронт ваших научных учрежде
ний раскинулся от Карпат до Кам
чатки, от Северного полюса до Ан
тарктиды, от знаменитых институ
тов до конструкторских бюро, до 
заводских и сельских лабораторий, 
где к научному творчеству приоб
щаются миллионы инженеров, тех
ников, агрономов, рабочих, и кре
стьян. «С Т РО И Т Е Л ЬС Т В О  КОМ 
М УН И ЗМ А,-— отмечает Н. С. Хру
щев, —  П РЕ Д П О Л А Г А Е Т  НЕ
ТО ЛЬК О  Н Е В И Д А Н Н О Е  Р А 
НЕЕ РА З В И Т И Е  ЭКОНОМ ИКИ, 
Н А У К И  И К У Л Ь Т У Р Ы , ОНО ОТ
К РЫ В А Е Т  н е б ы в а л ы й  п р о 
с т о р  для Н А И Б О Л Е Е  П О ЛН О 
ГО И ВСЕСТО РО Н Н ЕГО  Р А С 
К РЫ ТИ Я  И В Ы Я В Л Е Н И Я  ВСЕХ  
ТВ О РЧ Е С К И Х  ВО ЗМ О Ж НО 
СТЕЙ И Д А Р О В А Н И И  ЧЕЛО ВЕ 
К А ».

Неузнаваемо расширились у нас 
старые научные центры, возникли 
и развились новые. Они появились, 
в частности, в столицах союзных 
республик, где созданы академии 
наук, и в столицах автономных рес
публик, где организованы филиалы 
Академии наук СССР. Крупней
шим научным центром становится 
Сибирское отделение Академии 
наук СССР.

Наука играет непрерывно возра
стающую роль в жизни нашей 
страны, в решении тех задач, кото
рые ставят перед народом Комму
нистическая партия и Советское 
правительство. С успехами совет
ской науки, с выдающимися дости
жениями наших ученых связан 
технический прогресс во всех от
раслях народного хозяйства.

Советская наука достигла такой 
степени зрелости, при которой ей 
под силу решение сложнейших 
проблем. Вдохновляемые решения
ми XX I съезда КПСС, наши уче
ные прилагают усилия-к тому, что
бы своими исследованиями уско
рить создание материально-техни
ческой базы коммунизма, способ
ствовать ' досрочному выполнению 
семилетки. Они активизируют свое 
участие в борьбе за технический 
прогресс, за электрификацию стра
ны, за комплексную автоматиза
цию и механизацию производствен
ных процессов, за осуществление 
плана создания большой химии.

Выдающихся успехов достигла 
физика, которая, тесно взаимодей
ствуя с другими отраслями знаний, 
породила атомную технику, вызва- 

к жизни созвездие молодых
наук. Она проникла в глубь атома, 
атомного ядра, раскрыла целый 
мир мельчайших частиц материи, 
обратила свой взор в просторы 
Вселенной, поставила задачу изу
чить процессы, происходящие в

раскаленных недрах Солнца и да
леких звезд.

Чудесным детищем математики, 
объединившей свои усилия с дру
гими отраслями знаний, являются 
быстродействующие счетные маши
ны, различные кибернетические 
устройства.

Подобно могучим деревьям, дали 
новые животворные побеги и такие 
древнейшие отрасли знаний, как 
химия и астрономия.

Широкие горизонты открыты в 
нашей стране для развития сель
скохозяйственной науки, для вне
дрения ее дocтил^eний в практику 
колхозного и совхозного производ- 
^ в а . Как указал декабрьский 
Пленум ЦК КПСС 1959 года, важ- 
нейш ^ задачей сельскохозяйст
венной науки является развитие 
теоретических исследований на 
основе более полного использова
ния новейших достижений биоло
гии, физики, химии н других смеж
ных наук, обеспечивающих подъем 
производительных сил и непрерыв
ный технический прогресс в сель
ском хозяйстве.

Венцом советской и мировой на
уки являются наши исследования в 
космосе, победы советской ракет
ной техники. Один за другим взмы
ли ввысь три советских искусствен
ных спутника Земли, поднялся в 
небо искусственный спутник Солн
ца. Космическая ракета, преодолев 
расстояние почти в 400 тысяч ки
лометров, доставила на Луну вым
пел с изображением герба СССР, 
а вскоре после этого межпланетная 
автоматическая станция сфотогра
фировала обратную сторону Луны. 
В мае нынешнего года был пущен 
первый, а в августе —  второй со
ветский космический корабль. На 
не.м впервые в истории живые су
щества, совершив космический по
лет протяжением свыше 700 тысяч 
километров, благополучно возвра
тились на землю.

Все прогрессивное человечество 
разделяет восхищение советского 
народа, которое выражено в При
зыве ЦК КПСС:

—  С Л А В А  СОВЕТСКИ М  У Ч Е 
НЫ М , К О Н С Т РУК Т О РА М  И И Н 
Ж Е Н ЕРА М , ТЕ Х Н И К АМ  И  Р А 
БОЧИМ , О С УЩ Е С Т ВИ В Ш И М  
В П Е РВ Ы Е  В И СТО РИ И  П О ЛЕТ  
И  УС П ЕШ Н О Е В О З В РА Щ Е Н И Е  
Н А  ЗЕМ ЛЮ  М О Щ Н ОГО  К О СМ И 
ЧЕСКОГО К О РА Б Л Я !

Советская наука —  детище Ве
ликого Октября, детище социали
стического строя. Ее успехи тесно 
связаны с тем, что в своем посту
пательном движении она прочно 
опирается на марксизм-ленинизм, 
на испытанный, подлинно научный 
метод познания —  диалектический 
материализм. В  этом верный залог 
дальнейшего плодотворного разви
тия советской науки, повышения 
ее роли в строительстве коммуниз
ма.’

Пятый участок цеха круглого леса — это новая поточная линия, вступившая в строй на Томском лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате во втором году семилетки. Ею руководит молодой техник Николай Гуца.Весной нынешнего года пришел он на комбинат, стал механиком нового потока. Руководил установкой механизмов, изучал технологию выгрузки, складирования и отгрузки древесины.Молодому механику сразу бросились в глаза большие резервы, таящиеся в правильном использовании новой , техники. Надо было эти резервы пустить в дело. Коллектив потока обязался за навигацию вместо 67 тысяч кубометров леса по плану выгрузить 82 тысячи. Предстояло взять от техники все возможное.

ра до трех, а нужно было складировать длинномерный. Рационализаторам активно помогал мастер механического цеха Корней Андропов.Один чертеж сменялся другим, многое пришлось продумать и рассчитать прежде, чем была разработана новая конструкция.

Грейфер был выполнен в виде двух челюстей. Одна имеет два зуба с прорезью, в которую входит зуб второй челюсти. Для этого на одной челюсти заводского грейфера сделали прорезь, на второй — прорезали баковые грани.Челюсти ослабли, как усилить их?
Сверх обязательствСвинарки колхоза «Красный Октябрь» Парабельсвого района Э. К. Тырбах и Л. Ф. Магаева обещали получить в этом году по 19 поросят от каждой свиноматки. За девять месяцев колхозницы перевыполнили свое обязательство почти в два раза, получили по 30 поросят на основную свиноматку.

На три месяца раньше срока труженики села выполнили свое о-бяза- тельство по продаже шерсти и сверх него продали государству 420 килограммов шерсти.Продажа продуктов животноводства государству сверх обязательств продолжается.

Для этого зубья внутри укре- пи.ли металлическими пластинами, наварили пластины и на наружных стенках челюстей. Потребовали переработки и другие детали конструкции.Модернизация грейфера высвободила шесть грузчиков.Рабочие нового потока постоянно совершенствуют технику.На сотни метров тянется цепной транспортер, именуемый \ сплавщико1В бревнотаской. Много неприятностей работникам бревнотаски доставляет сход кареток цепи с' направляющих рельсов-шпангоутов.Вот «толстомер» — так называют лесники толстые и длинные бревна — прижал каретку, и она не вошла в колею. Подходя к ведущей звездочке бревнотаски, каретка стягивает цепь — возможен обрыв. Такие случаи бывают 2 — 3 раза за смену.Чтобы соединить цепь, поставить ее в колею, работники тратят по 20— 30 минут, за смену набегает час — два. Как ликвидировать эти простои?Николай Гуца вместе с Иваном Зайцевым, еще одним крановщиком — Леонидом Картавых и старшим механиком цеха Макаром Андреевичем Сояпи- ным предложили убрать рельсы перед ведущей звездочкой бревнотаски, заменив их металлическим, листом. Обрывы цепи были ликвидированы.— Человек пытливой мысли, —■ говорят на комбинате о Николае Гуце. Он не только сам стремится улучшить технику, привлечь к этому делу механизаторов потока, но нацеливает на поиски весь коллектив пятого участка.Так, шаг за шагом, внедряя новое, улучшая организацию производства, коллектив пятого участка выполнял свои обязательства. За вторую навигацию семилетки выгружено и уложено в штабеля 82.300 кубометров древесины вместо 67 тысяч по плану.
П. А Н И К И Н А ,В содружестве с крановщиком Иваном Зайцевым и электрослесарем Ильей Ивановым Николаю удалось модернизировать грейфер, которым мостокабельный кран захватывает и штабелюет круглый лес. Изготовленный на заводе грейфер захватывал только короткомершый лес — от мет-

Жйтели Тавлияского сельского Совета Зырянского района продали 725 центнеров мяса, что составило 122 процента к годовому обязательству. Вместо 19 тысяч яиц, как обязались, они продали государству более 52.000 яиц. Обязательство по. продаже молока выполнено на 145 процентов.

Доярки колхоза «Прогресс» Ше- гарского района Е. Ильиных, Н. По- левечко, М. Осипова и К. Харитонова выполнили свои обязательства. Е. Ильиных получила на корову по 2.900 килограммов молока, перевыполнив обязательство более чем на 400 килогра.чмов. Н. Полевечко надпила около 2.600 килограммов молока.

инженер производственно
технического отдела Томского 
лесоперевалочного н деревооб

рабатывающего комбината. **
Н а снимке: старший механик 

пятого участка Н. В. Гуца (сле
ва) и электрослесарь И. Н. Ива
нов у реконструированного грей
фера.

Фото Ф. Хнтриневича.В С Т Р Е Т И М  П Л Е Н У М  Ц К  К П С С  Т Р У Д О В Ы М И  У С П Е Х А М И !
Говорят труж епипи колхозов Туганского района

Обязательства 
вьшолним досрочно

Председатель колхоза  
„С и б и р я к ”  Э .Ю . А Б У Ш А Е В

(Передовая «Правды» 
за 1 н оя^я ).

Успех омских хлеборобовМОСКВА, 31 октября. (ТАСС). Претворяя в жизнь истО'рические решения X X I съезда КПСС, хлеборобы О.мской области, несмотря на крайне неблагоприятные погодные усло'вия, вырастили и собрали неплохой урожай сельскохозяйственных культур и успешно выполнили план продажи

хлеба государству. Родина получила от омских колхозов и совхозов 89,7 миллиона пудо'в зерна, в том числе 77 миллионов пудов пшеницы. Хозяйства области полностью обеспечили себя семенами зерновых для посева в 1961 году.
И н и ц и а т и в а  б р и г а д ы  Н и н ы  А р ж а н ы х  

п о д д е р ж а н аМ(ЮКВА, 31 октября. (ТАСС). Президиум ЦК профсоюза рабочих текстильной и легкой промышленности заслушал сообщение прядильщицы Воронежской кордной фабрики Нины Аржаных об опыте работы ее бригады. Эта бригада в полном составе перешла на отстававший участок производства, чтобы вывести его в поредовые.

Одобрив инициативу воронежских прядильщиц, ЦК профсоюза рекомендовал широко распространить их почин на предприятиях текстильной и легкой промышленности страны.Бригада Пины Аржаных награждена грамотой ЦК профсоюза за проявленную ею инициативу.
Народ Алжира победит!1 ноября исполнилось шесть лет с того дня, как алжирские патриоты по'дняли знамя вооруженной борьбы против французских колонизаторов. Героическая борьба алжирского народа за свободу и независимость получила поддержку всех честных людей мира. Свои симпатии патриотам Алжира не раз высказывал советский народ.31 октября в честь годо'вщины освободительной войны Алжира в Доме дружбы с народами зарубежныхстран состоялось торжественное собрание общественности столицы.Москвичи тепло встретили прибывших на собрание посла Иракской Республики Абдель Вахаб Махмуда, посла Республики Судан Якуба Османа, посла Тунисской Республики Ахмеда Местири, посла Гвинейской Республики Сейду Конте, советника, полномочного министра ОбъединеннойАрабской Республики М. С. Анвара.Собрание открыл член Советского комитета солидарности стран Азии и Африки В. Л, Кузнецов. Доклад о на

ционально-освободительной войне алжирского народа сделал заместитель председателя Общества дружбы и культурной связи со странами арабского Востока А. Ф. Султанов.Демократическая общественность всего мира и в том числе советские люди, сказал докладчик, требуют положить конец войне в Алжире и предоставить многострадальному алжирскому народу свободу и независимость. Советское правительство уже заявило о признании временного правительства Алжирской Республики.В .заключение докладчик говорит, что в день шестой годовщины освободительной борьбы алжирского народа советские люди шлют ему искренний привет и пожелание скорой победы в его борьбе за правое дело. _ С речью к участникам собрания обратился посол Тунисской Республики в СССР Ахмед Местири, Он заявил. что рано пли поздно Алжир станет независимым. Таков ход исто- ряческ. ) процесса. Гарантией этого является поддержка, которую, оказы

вают алжирскому народу страны Азии и Африки, социалистические страны, все демократические силы мира.На собрании выступили также штамповщик Первого подшипникового завода депутат Верховного Совета СССР П. Г. Шемякин *и алжирский студент Мустафа Негади.Участники собрания приняли резолюцию. В ней говорится:
«Советский народ ожидает, что 

Организация Объединенных Наций 
примет эффективные меры, направ
ленные на справедливое решение ал
жирского вопроса, соответствующее 
закрепленному Уставом ООН праву 
наций на самоопределение. От имени 
всех советских людей мы заявляем о 
решимости и готовности нашего мно
гомиллионного народа всемерно под
держивать алжирский народ, кото
рый под руководством временного 
правительства Алжирской Республи
ки ведет героическую борьбу за осво
бождение своей родины от ига фран
цузских колонизаторов», (ТАСХ!), ,

Обком КП(Х1 и облисполком присудили нашему колхозу по итогам третьего квартала второе место среди колхозов области в соревновании за увеличение производства и продажи государству продуктов животноводства. Это обязывает нас трудиться еще лучше, успешно выполнить обязательства, взятые на второй год семилетки.Колхозниш нашей артели в этом году большое внимание уделяли развитию общественного животноводства. Улучшена организационная и массово-политическая работа среди животноводов, хорошо организовано соревнование.За 9 месяцев этого года по сравнению с соответствующим периодом прошлого года в колхозе произведено и продано государству мяса в 2,7 раза, молока —' в 1,7 раза, яиц —  в 6,7 раза больше. Возросло общественное поголовье крупного рогатого скота. За 9 месяцев надой составил свыше 2-х тысяч килограммов молока на корову, или на 600 килограммов больше, чем в прошлом году. Такие результаты стали возможны благодаря напряженному- труду всех колхозников и особенно наших передовиков производства. Большим уважением среди односельчан пользуются доярки М. Гавриленко, А. Черняева, П. Салогуб, надоившие за десять месяцев по 2.100 килограммов молока от коровы. Таких тружеников у нам немало. Они являются опорой партийной организации и правления колхоза в борьбе за выполнение обязательств.Но то, что мы сделали, это только первые шаги. У нас много неиспользованных резервов, особенно по производству свинины.Свиноводство в колхозе —  запущенная отрасль. По предварительным наметка.м, мы должны в будущем году увеличить поголовье свиней в пять—  шесть раз.Мы должны намного увеличить производство яиц. Для этого у нас есть все условия. Недавно в эксплуатацию введен новый типовой птичник на 1.000 кур. На ферме неплохие кадры.С большой радостью встретили труженики нашего колхоза весть о созыве очередного Пленума ЦК КП(5с, который рассмотрит насущные воп- росьь.развития сельского хозяйства..

I Необычным было прошедшее 
I воскресенье для тружеников 
I сельского хозяйства Туганского 
района. Из всех колхозов в рай
онный центр собрались передо
вики сельского хозяйства рай
она на слет, чтобы подвести ито
ги выполнения социалистиче
ских обязательств, определить, 
какими трудовыми подарками 
встретить предстоящий Пленум 
ЦК КПСС.

Доклад на слете сделал пер
вый секретарь райкома КПСС  
тов. Рогачев.

Туганскнй район в третьем 
квартале 1960 года занял пер
вое место в социалистическом

соревновании за выполнение 
принятых обязательств по про
изводству и продаже государст
ву продуктов животноводства.

Делегаты слета, выступавшие 
в прениях, вели оживленный, 
взволнованный разговор о том, 
как закрепить и развить достиг
нутые успехи.

Большая группа передовиков 
колхозного производства, более 
ста человек, была награждена 
ценными подарками и почетны
ми грамотами. Участники слета 
приняли обращение ко всем тру
женикам района.

Ниже публикуются некоторые 
выступления участников слета.

Подсчитав свои возможности, колхозники нашей артели вешили: в честь Пленума ЦК КПСС ко Дню Конституции выполнить свои обязательства по производству и продаже государству продуктов животноводства.
Растет наша
птицеферма

Птичница колхоза  
,Пут ь Ленина”  В . Б И К ШВступая во второй год семилетки, я брала обязательство получить от каждой курицы-несушки по 100 яиц. Сегодня я . рада доложить делегатам слета, что обязательство выполнено. Вместе с М. Артамоновой, мы получили на ферме 30.000 яиц. Такого количества яиц наш ко.тхоз еще не производил. Мы улучшили уход, содержание и кормление птиц. Взяли весной пять тысяч цыплят, всех их вырастили и сейчас на птицеферме оставили на зиму две тысячи кур. Остальное поголовье откормили и едали государству.В следующем году мы улучшим кормление птицы и постараемся получить по 150 яиц от каждой курицы-несушки. А сейчас я обещаю получить еще по 20 яиц на несушку.

Обязательства.
выполним раньше

Председатель колхоза  
„Заветы Л енина”
П . Г Р И Щ Е Н К ОНа слете присутствует большая группа передовиков нашего' кол.хоза, успешно выполняющих социалистические обязательства. Среди них молодая свинарка М. Шкельс, которая за лето получила 250 центнеров свинины и до конца года добьется производства еще 150 центнеров.

Здесь присутствует и рядовая колхозница С. Гаевая. Куда бы ни поставили ее работать, она все делает с любовью и старанием. За 10 месяцев она заработала свыше 500 трудодней.Таких тружеников в нашем колхозе немало. Сейчас они с честью несут предоктябрьскую ва.хту. Благодаря самоотверженному труду колхозников наша сельхозартель досрочно, 20 октября, выполнила план производства и продажи государству зерна,-мяса, молока, яиц. Сейчас этих продуктов продано значительно больше, чем в прошлом году, особенно мяса. Его произведено в три раза бо-льше.Но для выполнения обязательства нам надо проделать еще большую работу. Нам предстоит исправить ошибки, допущенные в начале стойлового содержания скота, больше внимания уделять свиноводству. Нам надо увеличить поголовье свиней. Мы должны сделать все, чтобы в будущем году иметь их не менее двух тысяч голов.Сообщение о том, что в декабре состоится очередной Пленум ЦК КПСС, на котором будут обсуждаться вопросы дальнейшего развития сельского хозяйства, наши колхозники восприняли с воодушевлением. Оно вдох- ну.то новые силы.Мы решили пересмотреть прежние сроки выполнения социалистических обязательств по производству и продаже государству продуктов животноводства. Мы обязуемся выполнить их к открытию Пленума ЦК КПСС.

со слета, начнем упорную борьбу за то, чтобы за ноябрь и декабрь надоить 350 килограммов молока от коровы.Приглашаем всех доярок, которые добьются таких показателей, в наш колхоз на новогодний праздник. .Хорошим людям у нас в колх(ще всегда рады.Свое годовое о-бязательство —  надоить 2 .300 килограммов молока от коровы я выполнила в октябре. Но я не хочу останавливаться на достигнутом и буду продолжать соревноваться за «большое молоко».Колхозники нашей сельхозартели обязательства по производству и продаже государству продуктов животноводства решили выполнить к открытию Пленума ЦК КПСС. Мне тоже .хочется внести в это свой вклад.

Соревнование
продолжается

Поярка колхоза „Заветы  
Л енина”

В . Г Р Я З Н О В АДоярки нашей молочнотоварной фермы решили; как только вернемся

Участявпш слета обратились ко 
всем трудящимся района со следу
ющим призывом:

Готовясь к достойной встрече де
кабрьского Пленума ЦК КПСС и 
43-й годовщины Октября, развер
нуть еще ярче огонь социалистиче
ского соревнования и добиться сле
дующих показателей в труде:

1. За ноябрь и декабрь на каж
дую фуражную корову надоить в 
среднем по району не менее 300 
килограммов молока. Доярки, на
доившие не менее чем по 
350 килограммов, будут приглаше
ны на новогоднюю елку в колхоз, 
который займет первое место по 
надоям за эти два месяца.

2. Успешно выполнить соцналн- 
Ътические обязательства по произ
водству и продаже государству мя
са, яиц. Продать государству сверх 

обязательства 1.000 центнеров мо
лока.

3. Устранить недостатки, допу
щенные в начале стойлового перио
д у  улучшить содержание и корм
ление всех видов скота, добиться 
создания необходимых культурно- 
бытовых условий для работников 
ферм.

Дорогие товарищи! Мы находим
ся накануне 43-й годовщины Вели
кого Октября и декабрьского Пле
нума ЦК КПСС! Пусть огонь со
циалистического соревнования раз
горается с новой силой. Порадуем 
Родину своим самоотверженным 
трудом!

Участники слета призвали всех 
работников сельского хозяйства 
района значительно увеличить про
изводство и продажу государству 
продуктов сельского хозяйства.

W '
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СОВЕТСКИЙ РАБОЧИЙ-ЭТО ЗВУЧИТ ГОРДОИздавна людн труда 
гордились плодапш рун 
и мыслей своих. Имен
но они создали все бо
гатства, которыми гордится человечестзво. Но тысячелетиями 
плоды труда миллионов ирнсваввались небольшой кзгчкой экс
плуататоров. Подневольный труд при капитализме является для 
человека тяжким бременем.

Высокое чувство гордости за свой ХРУД, за свою великую 
Отчизну испытывает советский труженик —  не только творец 
всех материальных благ содиалнстаческого общества, но и пол
новластный их хозяин!

•«Советские люди гордятся тем, что они людн труда, —  гово
рил в своей речи на Всесоюзном совещании передовиков сорев
нования бригад и ударников коммунистического труда Н. С. Хру- 
Щвв. Советские люди работают хорошо потому, что знают —  
работать для всех, это значит работать и для себя». Вот почему 
труд У нас в радость, он стал делом чести, славы, доблести и 
геройства.

Творческий труд на благо о&цества в нащей стране —  основа 
для разностороннего развития и самого человека, воспитывает в 
нем чувства коллективизма, товарищеской взаимопомо
щи. Яркий пример этому —  замечательное соревнование за зва
ние ударников, бригад и целых предприятий коммунистического 
труда. В  процессе труда формируются черты человека светлого 
коммунистического общества.

Творчески, с любовью работают советские люди. Ярко вы
ражается их отношение к труду в эти последние дни пред
октябрьской вахты. Каждый советский труженик хочет порадо
вать Родину в годовщЕшу ее освобождения от ига капитализма 
новыми трудовыми успехами.

На этой странице мы публикуем письма рабочих нашей обла
сти, в которых они рассказывают о своих мыслях, своей любви 
к нашей великой социалистической Родине, родной Коммунисти
ческой партии, которая вывела их на большую и светлую дорогу 
жизни.

У  СО ВЕТСК И Х  
СО БСТВЕН Н АЯ  ГО РД О СТ Ь

т

н

и м

Буржуазные политики любят хвалиты?я 'Так называемым «американским образом жизни». Если поверить речам этих дельцов, так в Америке чуть ли не рай наступил для каждого' человека.А на самом деле? Недавно прочел я № 11 журнала «Агитатор»за этот год. Там напечатано немало высказываний самих американцев об этом «рае». «Для мужчин и женщин в возрасте 40 лет, —  стыдливо замечает газета «Уолл-стрит джор- нэл», —  возможности найти работы обычно не блестящи». Что верно, то верно. О каком блеске может идти речь, если по американским же официальным данным в апреле этого года в США^ было 4 миллиона 200 тысяч безработных. Это недавно был вынужден признать и кандидат в президенты миллиардер Кеннеди.Ничего, кроме проклятья, не может итзвать у людей труда строй, который далее в самой богатой капиталистической стране обрекает миллионы людей на безработицу и нищету.Вчитываясь в эти факты, особенно ясно представляешь себе величие нашей социалистической действительности. «У советских собственная гордость», —  заявил великий пролетарский поэт Владимир Маяковский, посетив Америку.Да, у советского рабочего своя Собственная гордость. Мы гордимся тем, что у нас нет эксплуататоров, что все богатства общества принадлежат! тем, кто трудится. Поэтому и ра-, ботается легко, хочется сделать побольше, чтобы быстрее воплощались в жизнь наши хорошие планы.Каждый день нашей жизни свидетельствует о новых хороших делах советских людей во имя общей цели.Взять наш инструментальный цех. Радостно смотреть, е катам душевным подъемом трудятся инструментальщики у своих станков. А как буквально на глазах растут наши люди!Недавно я прочел замечательный доклад Никиты Сергеевича Хрущева во Дворце спорта в Москве о работе советской делегации на XV  сессии Генеральной Ассамблеи. Особенно запомнились слова главы Советского праоттельства о росте технического и общеобразовательного уро>вня рабочего класса нашей страны. Согласно последней переписи, среди граждан нашей страны, занятых физическим трудом, почти треть имеет среднее или даже высшее образование. Вот

как далеко шагает советский человек, который в дружбе со знаниями берет крутые рубежи семилетки.Постоянно овладевают знаниями и рабочие нашего цеха. Вот Михаил Зудин, бригадир передовой бригады, борющейся за звание коллектива коммунистического труда. Закончив машиностроительный техникум, он продолжает работать у станка, показывает пример высокопроизводительного труда. Получили дипломы техников мой товарищ по профессии лекальщик Михаил Лелик, слесарь по приспособлениям Иван Гуменник и другие.Получил среднее техническое образование и я. В детстве пришлось учиться мало'. В начале войны погиб отец, нас осталось на руках у матери восемь человек. Разве я мог бы получить диплом техника в капиталистической стране, где требуется большая плата за учебу? Конечно, нет. А у нас, работая на заводе, я закончил семилетку, а затем и техникум.Знания, полученные нами в техникумах, помогают нам быстро разбираться в любых чертежах, работать высокопроизводительно, с меньшей затратой физических сил. Рабочие- техники, как нас тепло называют в цехе, —  активные помощники мастеров в обучении рабочих, первые советчики иов'ичковг'Мяогие из них являются начинателями добрых дел. Михаил Зудин, например’," первый освоил в нашем цехе силовое резание, начал сдавать свою продукцию без проверки отделом технического контроля.«Прибыли —  это то горючее, которое приводит в движение нашу экономическую машину», —  прочел я в том же журнале слова американского деятеля Г. Стассена. У нас другое «горючее», другая цель. В нашей страде все делается для удовлетворения материальных и духовных потребностей общества. Советские люди знают, что вея деятельность К о т 1уиистической партии имеет одну цель: благо и счастье советского человека, процветание нашей социалистической Родины.Под руководством родаой Комму-- нистической партии мы уверенно идем к коммунизму, и это составляет предмет особенной гордоии каждого советского человека.
В. ГРИДНЕВ, 

лекальщик инотрументального це
ха томского завода «Сибэлан- 

тромотор».

.Щщфштж

Н аш е роА н ее 
д е л оКоммунистическая партия большое внимание уделяет развитию творческой инициативы трудящихся, участию их в управлении производством, в совершенствовании его. За последние годы в нашей стране значительно повысилась роль профсоюзных организаций в управлении производством, на предприятиях созданы и успешно работают постоянно действующие производственные совещания, возникли другие формы участия трудящихся в управлении производством. jВзять, к примеру, постоянно дей-! ствующее производственное совеща-' няе нашего завода. В состав его входит 90 человек, 66 из них— рабочие.Но это не значит, что производственными делами заняты у нас только члены постоянно действующего производственного совещания. Ими занимается весь коллектив. Преж- |Де, чем подготовить , какой-либо вопрос для обсуждения д§,.рчередном совещании, его'тщательно’готовят в коллективах цехов. Вот недавно наше совещание обсуждало вопрос о снижении себестоимости выпускаемой продукции. До него прошли цеховые постоянно действующие производст- I венные совещания, на которых ра- I боч'Ие внесли десятки полезных предложений.I Наши рабочие •— ашпивние участ- |Ннки комиссий по контролю за каче- jCTBOM продукции, организации производства и внедрению но-вой техники, по контролю за качеством про- рЧышленного и жилого строительства.

1 Актавиое участие трудящихся в делах предприятия дает замечатель-! яые результаты. И мы, рабочие, все наше умение, опыт и энергию приложим к тому, чтобы досрочно выполнить задания семилетки, приумножить успехи нашей Родины. j
Н. КОРСУНОВ, 

вулканизатор химического цеха 
завода резиновой обуви.

Славная рабочая династия
—  ^

W -
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На снимке: семья электромонтажников Савостеней. Слева —  
отец Максим Вакулович. Рядом сыновья —  Вячеслав и Борис.------------------------------------- В  а —---------------------------------Рано утром, когда живые людские ручейки стекаются к проходной подшипникового завода, в числе первых проходят на завод трое Савостеней.— Вон каких орлов Максим Вакулович вырастил! — раздается им вслед. — Хорошая трудовая семья.Максим Вакулович широкой улыбкой и дружеским кивком отвечает на приветствия знакомых. У  него давно покрылись серебром волосы, но глаза по-

прежнему теплятся молодым Огнем. Он больше четверти века трудится на заводе.Есть чем гордиться главе рабочей династии Максиму Ваку- ловичу Савостене. Сколько его умелые руки смонтировали за эти годы сташтов и агрегатов, сколько километров прюложили проводов! Завод для него стгл родны.м домом.Когда подрос сын Борис, Максим Вакулович привел его с собой в электроцех.

— Посмотри, — сказал он,— мне кажется, нет лучше моей специальности. Учись, будешь электромонтером.Стали ходить аа  работу они вдвоем. Вместе и в бригаде работали. Понравилось здесь Борису, и после службы в армии он опять вернулся в цех.Пришло время второму сыну, Вячеславу, выбирать специальность после семилетки.— Думай сам, — сказал отец.— Но опять же неплохо бы на завод пойти.Так появился в цехе и стал электромонтером третий Саво- сгеня.Сыновья пошли в отца. Как и он, не боятся они трудной работы. Недавно в подшефном Корниловском совхозе они электрифицировали большое помещение четырехрядного коровника.— На совесть поработали! — сказали о них рабочие совхоза....Н а  днях Максима Вакуло- вича на общем партийном собрании завода принимали в члены Коммунистической партии.— Какие изменения произо- щли в вашей жизки за год кандидатского стажа? — спросили его коммунисты.Максим Вакулов.ич задумался.— Скромничает он, — сказал начальник цеха. — Това- рин; Савостеня за этот год получил звание ударника коммунистического труда.Коммунисты единодушно проголосовали за прием кадрового рабочего в члены Коммунистической партии. Теперь в семье Савостеней — два коммуниста и один комсомолец. Каждый — активный борец за досрочное вьшолнение семилетки.Д . Г Р О И С М А Н .

Ж ?
Вот они —  славные разведчики будущего, 

ударники коммунистического труда Томского 
электролампового завода. Слева направо: кар
тонажница Нина Рассохина, настройщик Ген
надий Малофеев, контролер Вера Мосейка, на

стройщик Петр Волотко, картонажница Вера 
Данилова, контролер Галина Савпер н настрой
щик Юрий Кудь. Они показывают пример 
всем эдектроламповщикам в труде, учебе 
личной жизни. ’Фото Ф. Хигриневича.

ХОЗЯЕВА с в о е й  СТРАНЫ
Когда я, слесарь-инструментальщик, прихожу на заседание сессии Томского городского Совета, депутатом которого являюсь, то вижу много знакомых лиц. Рядом со мной решают насущные вопросы жизни томичей и штамповщица с нашего заво.да Анна Ивановна Тимофеева, и слесарь энергоцеха Михаил Петрович Шамри- ко'В, и револьверщик второго механосборочного цеха Илья Кузьмич Угрю- мов. Вместе с нами приходят на сессию производственники других заводов и фабрик города.Участие самых широких слоев трудящихся в управлении страной —  подлинное проявление народовластия. Хозяева страны, представители родной Советской власти —  плоть от плоти нашего народа, служат ему, живут его мыслями, решают все вопросы в интересах народа.Депутатам'И .верховных органов нашего государства избраны лучшие сыны и дочери нашей страны. И среди них немало лучших ироизводст- венников с заводов, фабрик, шахт и электростанций.Каждый из нас е хозяйской заинтересованностью обсуждает вопросы' и принимает но ним решеийЯ. А квТ'

да решения приняты, избранники народа с энтузиазмом проводят их в жизнь, организуют на это важное дело своих избирателей. Я , иапример, работаю в коммунальной комиссии. Она в текущем году очень активно занималась благоустройством нашего родного города.Депутаты Советов крепко связаны со своими избирателями, знают их запросы, отчитываются перед ними. Недавно я в своем инструментальном цехе отчитывался как депутат о работе горсовета. С большим интересом слушали меня наши производственники.Если окинуть мысленным взглядом вею нашу страну, увидишь на ее просторах миллионы советских рабочих. На фабриках, заводах, стройках 
они вдох,ирие!ид10,.и9идощают в жизнь семйлетиий, щ ащ  Одновременно мно- гио' тысячи отличных производственников активно участвуют в управлении страной, как иародные депутаты.

В. ШИДЛОВСКИЙ, 
спесарь инструиентального цеха 
Томского электромеханического 

завода, депутат Томского городско
го Совета депутатов трудящихся.

Творческий труд
Ярким проявлением творческого! отношения к делу является массо-' вое рационализаторство и изобрета-| тельетво, в котором с каждым годом участвует все больше рабочих. |Взять, к примеру, наш завод «Томкабель». В рационализаторской работе активно участвуют сотни че-; ловек, большинство из которых— рабочие.- За девять месяцев внедрены предложения, которые позволят сэкономить в этом году 1 миллион 746 тысяч рублей.Много времени уделяю' любимому делу и я. В этом году вместе со слесарем нашего цеха тов. Беловым я сконструировал, изготовил и внедрил в произБОДстео станок для покрытия графитом лент резины. Раньше этим занимались вручную две ра

ботницы. Теперь станком управляет один человек.Сейчас внедряется еще одно мое предложение-— по реконструкции затвора сепарационБОЙ сеялки. ^  будет двенадцатое мое предложение, внедренное на заводе.Много хороших предложений внедрили также рабочие Белов, Казак, Богданов и многие другие.В рационализации мы видим большую помощь коллективу, находим большое творческое удовлетворение. Радостно видеть, как твои мысли воплощаются в металле, приносят пользу людям, способствуют механизации и автоматизации производства.
И. ТЕТЕРИН, 

слесарь резинодепательного 
цеха завода «Томкабель»,

НЕ СОПБРНИНИ,
А ТОВАРИЩИ 

ПО СОРЕВНОВАНИЮТруженики лесной промышленности страны, как и весь советский народ, с большим подъемом соревнуются за досрочное выполнение семилетки. Коллектив нашего лесопункта добывает «зеленое золото» в далегах северных лесах тым- ской тайги.Многие бригады лесопункта включились в соревнование за коммунистический труд. Жить и работать по-коммунистически решил коллектив и нашей малой комплексной бригады. Мы стремимся досрочно выполнить свои обязательства —  заготовить, стрелевать и погрузить во втором году семилетки 20 тысяч кубометров древесины. Сдержать., свое слово нам помогает соцйалй-' ствческою ■ соревнование е бригадой знатного’ механизатора области Прокопия Го'взаяа.В лесосеке наши бригады трудятся рядом. Не конкуренция и зависть к успехам друг друга определяют наши отношения, а высокое чувство товарищеской взаимопомощи. Мы не скрываем друг от друга никаких секретов, откровенно делимся опытом, помогаем друг другу в работе. И такие отношения в нашей социалистической стране являются нормой поведения советского человека.V нас весь опыт, который помогает лучше трудиться, становится достоянием каждого. Соревнование помогло мне, вальщику бригады тов. Янышевскому, и чокеровщику тюб. Кошелеву добиться высоких результатов. Наша бригада уже заготовила более 18 тысяч кубометров леса. Это почти две годовые нормы. Каждую смену мы заготавливаем, трелюем и грузим в среднем по 81 кубометру. II все-таки бригада тов. Говзана имеет лучшие показатели в работе. Но это нас искренне радует, мы стремимся трудиться еще лучше, приводим в действие неиспользованные резервы. Ведь у нас оопщя цель: порадовать Родину новыми трудовыми успехами.
В. МЫТНИЧЕНКО, 

руководитель малой комплек
сной бригады Сангальского 
лесопункта Каргасокского лес

промхоза.

Д » Е  ИМЯ СТРОИТЕЛЯСовсем недавно, прошлой осенью, возвращался я, сержант- сверхсрочник, на Родину после демобилизации. Служил я на С ахалине, домой ехал через весь Дальний Восток и через Сибирь. Даже из окна вагона было видно, как меняется облик нашей земли: на пустырях возводятся заводские корпуса, жилые массивы, целые города, поселки.Попутчики говорили о новых городах, стройках электростанций, новых железных дорогах, в разговоре слышалось: Братск. Ангар- строй...Невольно охватывало чувство гордости за нашу Родину, занятую мирным созидательным трудо-м во имя построения ко»[мунизма, за охрану, где сокращают вооруженные силы, где все направлено на благо человека и делается для его счастья.Приехал я в Томск п увидел, что и здесь многое изменилось. Появились новые заводы, много новостроек на окраинах, жилые- мас

сивы многоэтажных домов. И потянуло меня на стройку.Когда поступал в строительно - монтажное управление -«Томск- строй», мне сказали в отделе кадров:— Пошлем тебя в один из наших лучших коллективов — комплексную бригаду Генриха Вальгера.Так осуществ.нлась моя мечта, и я, сам сбл- дат и сын солдата, погибшего на Халхин-Го- ле, пришел на строительные леса.С  первых дней, учеником понял, что попал я в коллектив, где высоко ценят доброе имя строителя, честь рабочего человека. Хорошее чувство гордости за свой труд опытные строители бригады передают как традицию и новичкам.Бригадир Генрих Вальгер прикрепил меня учеником к опытному каменщику Антону Ваху. Передавая мне все «секреты» мастерства, Антон Михайлович заодно рассказывал о традициях бригады. Здесь стали законом борьба за отличное ка

чество, постоянное стремление вперед. Здесь не боятся трудностей, стараются сегодня строить экономней и лучше, чем вчера.— Большое доверие оказывают нам родная партия, весь советский народ, — говорят наши строители. — Оправдать их доверие, заслужить благодарность за свой труд — что может быть выше этой чести!И каждый относится к делу с огоньком, творчески. Наша бригада комплексная, ведем мы общестроительныеработы. Но за нами идут отделочники-штукатуры. Когда мы передаем им фронт работ, всегда слышим слова благодарности за хорошо сделанную кладку.Недавно я стал каменщиком. Но постоянно присматриваюсь к работе лучших строителей Ивана Яковлевича Голованова, Антона Михайловича Баха, советуюсь с ними, с бригадиром. Ведь они знают не только каменные, но и плотничные, и бетонные., н другие работы общёстроитедь-

ного цикла, отлично выполняют их. Не отстает от них и наша молодежь — каменщики Николай Кинев, Федор Штарклов.Строителям нашей бригады многие дома в Томске — как старые знакомые. Бригада Вальгера строила жилые дома на улице Пролетарской, здание школы на Сибирской, общежитие пединститута, многоэтажные дома на Новгородской и других улицах Томска. В последних новостройках бригады — 33-квар- тнрном доме на Новгородской, 80-квартирном доме на Тверской — есть и доля моего пруда.Бывшие солдаты, а теперь люди са.мой мирной профессии, мы гордимся тем, что в гигантском созидательном труде нашего народа, строящего коммунизм, есть и доля нашего труда. И стреми.м- ся работать так. чтобы оправдать доброе имя строителя.
М. ЛАМ О Н О В, 

каменщик общестрои- 
тельного участка 
стройуправления 

«Томскстрой».

Пусть растут 
ряды

защитников
природыНа днях в Томском горисполкоме состоялось совещан'ие работииков городских пар*рийных и соретоких ®Р' ганов, коммунальшшо:'хозяйства, научных обществ, органов санитарной охраны. Участники совещания (Осудили задачи, постав,aeiiilibie в Законе Верховного Совета РСФСР об охране природы. Шла речь о предотвращении загрязнения апюсферно- го воздуха в населенных пунктах, о борьбе за чистоту поверхностных и грунтовых вод, об охране «зеленого друга». Выступившие на совещании доцент Томского мединститута П. Д. Ксенофонто- 'ва, заведующий кафедрой общей га- гиены 'М единститута В. II. Суздальский, главный врач областной санитарно-эпидемиологической станция А. В. Ко'нотопская, профессор Томско- : го университета доктор биологических наук И. П. Лаптев и другие вскрыли ряд серьезных недостатко® в этом деле.На ряде предприятий г. Томска до сих пор нет золоулавливающих очистных установок. Эго приводит к загрязнению воздуха дымом и пылью. До 70 предприятий не подключены к городской канализационной сети и ежедневно сбрасывают в Томь неочищенные сточные воды.Мало внимания уделялось у нас охране пригородной зеленой зоны. Уничтожается сосновый бор на левом берегу Томи. А ведь он является поистине «фабрикой чистого воздуха». Тимирязевский лесхоз и другие организации уничтожают здесь деревья, изборозД'И.ти бор просеками и дорога-1ГИ.

I t

Участники совещания наметили меры по повышению санитарной культуры в черте города и по охране пригородной зеленой зоны. Указано на не-обходимотть ускорения теплофи- кацга предприятий и жилых зданий, чтобы уменьшить загрязнение воздуха многочисленными котельными. Важнейшая задача —  создать зеленые зоны вокруг железнодорожных ■ вокзалов, ГРЭС-11 и ряда других предприятий, усилить работу по дальнейшему озеленению улиц города.Необходимо быстрее провести строительство сооружений по очистке сточных вод, превратить набережную реки Ушайки в образцовое место культурного отдыха трудящихся.В Томске будут организованы бригады для проведеийЯ широкой разъяснительной работы среди трудящихся и привлечения их к охране природы и повышению санитарной культуры города.
■ А. ГУНДРИЗЕР, 

доцент Томекого госуниверситета.

Ч -  j

Учеба советского 
активаПри Каргасожском райисполкоме начал работу семинар по советскому строительству. В нем занимаются работники аппарата райисполкома, сельских Советов.Состоялось первое занятие семинара. Председатель рзйие- полкома тов. Кочетков прочитал лекцию «Ленинский стиль работы Ск)ветов».

А . Щ ЕП ЕТКИН А.

П л а н  т о в а р о о б о р о т а  
в ы п о л н е н  д о с р о ч н оКоллектив Томекого горпромтор- га на 7 дней раньше срока выполнил план товарооборота 10 месяцев. Сверх плана населению продано товаров на 7 миллиояои рублей.

Новый
строительный

материалМ СЮ КВА, 31 октября. (ТАСС). На широких стеллажах лежат большие белые плиты, издали похожие на глыбы застывшей пены. Рабочий одной рукой берет один из таких -«ку- бов» и легко перекладывает на другое место. Этот необычный материал можно увидеть на !Мы- тищинском ко.мбинате синтетических строительных изделий и материалов. Здесь вошел ' в строй первый в С С С Р  Цех щ> производству стиропора (поли- стирольндго пенопласта), он намного легче минеральной ваты. Один кубометр его весит от 20 до 30 килограммов. Стиро- пор изготовляется из отечественного синтетического сырья.У  нового материала замечательное свойство: плитка пблй- стирольного пенопласта толщиной в 1 сантиметр обладает такими же теплоизоляционными качествами, как и кирпичная стена толщиной в 20 сантиметров. У  стиропора очень низкий коэффициент теплопроводности, хорошая звукоизоляция. Поли- стирольный пенопласт не подвержен гниению, хорошо поддается обработке.Цех Мытищинского комбината рассчитан на изготовление 30 тысяч кубометров нового материала в год. Стиропор получит широкое при.менение в крупнопанельном домостроении для теплоизоляции стеновых панелей, для звукопоглощения в перекрытиях и перегородках, для утепления полов.В 1962 году производство по- лнетирольного пенопласта превысит 1Q0 тысяч кубометрбв ‘ в год.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬПРИВЕСТИ В д е й с т в и е  в с е  р е з е р в ыСреди районов Томской области видное место в сельскохозяйственном производстве занимает Шегар- ский район. Сельское хозяйство района за последние годы идет по пути неуклонного подъема. Это отмечалось на прошедшей на днях районной партийной конференции.Выполняя решения Х Ц  съезда КЦСС и декабрьского (1959 года) Пленума ЦК КПСС, районная партийная организация в текущем году обеспечила увеличение производства и продажи государству продуктов сельского хозяйства. К 20 октября район продал государству молока на 37,5 процента больше, чем за этот же период прошлого года. Продажа мяса государству увеличилась на 23,^ ироцента, яиц —  на 79 процентов. Ко дню открытия партийной конференции, к 29 октября, район выполнил годовой план продажи мяса.Характерным для нынешнего года является то, что некоторые длительное время отстававшие колхозы 6ы- fjpQ набирают темпы производства продуктов земледелия и животноводства. Райком партии провел значительную работу по укреплению кол- хозных кадров. К руководству ряда сельхозартелей пришли опытные работники. рачительные хозяева. Это быстро сказалось на ходе дел.Колхоз «Новая жизнь» еще недавно был в районе самым отстающим хозяйством. Урожаи здесь были низкими, животноводство малопродуктивным. Значительная часть колхозников к работе в общественном хозяйстве относилась спустя рукава.В начале этого года председателем колхоза был избран умелый органи- за̂ гор В. Н . Лещеня. С помощью партийной организации он сумел мобилизовать колхозников на преододе-

С  Шегарской районной партконференциивне отставания. Большую роль сыграл правильно примененный п ри нцип  материальвой заицтересованцо- сги. Умело организованное соцчади- стическое соревнование, действенная массово-политическая работа быстро дали желаемые результаты.Первая победа была завоевана па весеннем севе. Отсеялись быстро, дри высоком уровне агротехники. В начале пастбищного периода живощо- воды колхоза «Новая жизнь» неожиданно д.чя других, более мощных артелей, заняли первое место по надоям молока. Хозяйство первым в районе выполнило обязательство по П]ю- изБОдству и продаже государству мот лока. За 9 месяцев текущего года молока продано государству в полтора раза больше, чем за весь прошлый год. Продажа мяса увеличилась в два с половиной раза, яиц— в три раза. ^Хороший разбег взят в ранее отстававшем колхозе «Страна Советов», где в начале этого года к руководству пришел Д. Я . ЗолоЧухин.Быстро стала подниматься экономика колхозов имени Сталина, «Молот» и некоторых других.Успехи этих хозяйств обусловлены организаторской работой партийных организаций, их умением по- боевому вести воспитательную работу среда труженико'В села.Пример этих колхозов убедительно свидетельствует о том, какими огромными резервами располагает район в увеличении производства .ч продажи государству продуктов сельского хозяйства. Как далеко вцзрод шагаул бы район, если бы таких успехов достиг каждый колхоз!К сожалению, большая группа колхозов или топчется на месте или

очень медленно учедичивае| iipcun- водство продуктов сельского хозяйства. Как отмечали делегаты конференции, райком КПСС не обеспечил высокого уровня руководства всеми участками колхозного производства, не сумел поднять экономику ряда отстающих хозяйств. Слабо райком КПСС повышал боевитость колхозных партийных организаций. В некоторых из них партийная дисциплина низка, принижена требовательность к коммунистам. Слабое влияние оказывают на развитие общ.шт- венного хозяйства партийные организации колхозов «40 лет Октября», «Ленинский путь», имени Ленина, «Вперед к коммунизму».Партийные организации этих артелей ослабили политическую работу в массах, партийная пропаганда носит отвлеченный характер. Вот почему в отстающих колхозах трудовая дисциплина подтачивается тунеядцами и захребетниками. Между тем, отдельные партийные организации не всегда ведут действенную работу до укреплению дисциплины, не обеспечивают строжайшего соблюдения Устава сельхозартели.Многие делегаты конференции отмечали, что хотя тунеядцев немного в колхозных селах, они наносят большой вред общественному хозяйству.Надо, чтобы партийные и советские органы повсюду установили строгий контроль за соблюдением У^става сельхозартели, не допускали разбазаривания колхозных лугов и пастбищ, не позволяли стяжателям раздувать личное хозяйство. Одэако райком КПСС и райисполком этими вопросами занимались мало,В районе все еще крайне медлен-
Н е и с п о л ь з о в а н н ы е  в о з м о ж н о с т и

—  у  кого есть вопросы к докладчику? —  обращается председатель со'брания к присутствующим.Из разных концов зала раздаются голоса:—  Как партбюро осуществляло контроль за деятельностью администрации?—  Как коммунисты руководили соревнованием?И еще два десятка «почему» и «как».Отчетный доклад партбюро, кото-: рый сделал секретарь партбюро Кет- ского лесозавода тов. Безруков, не удовлетворил коммунистов. В н^м не было гл.уб'окого анализа работы предприятия. :в  своих выступлениях коммунисты на конкретных примерах и фактах показали, что партбюро и его секретарь тов. Безруков глубоко не вникали в экономику предприятия, мирились с крупными недостатками в его работе, слабо м^обилизовали коммунистов, весь коллектив завода на успешное выполнение планов и обязательств.—  в  работе цехов нет слаженности, —  говорила технолог деревообрабатывающего цеха тов. Розум. —  Из- за неразберихи в организации труда один цех подводит другой. Часто пилорамы простаивают из-за того, что биржа сырья не подает вовремя в цех лесопиления древесину.На заводе недооценивают производственные совещания, комиссии пар- , тийного контроля. ̂ На предприятии механизмы простаивают, а многие трудоемкие рабо- Чы выполняются вручную. 
f В деревообрабатывающем цехе бездействует автомат по заделке сучков. В механическом цехе не работают но

вый гвоздильным автомат и другие станки.На собрании отмечалось, что партийное бюро слабо воспитывает у командиров производства чувство высокой ответственности за выполнение производственного плана, соблюдение трудовой и производственной дисциплины. Некоторые из них не являются примером для своих подчиненных. Начальник бирлш сырья тов. Жилкин грубо относится к рабочим, пьянствует. Главный инженер зарода тов. Сарамуд беспринципно относится к нарушителям технологической цисц.иплины.Опыт передовиков —  важный резерв повьппения производительности труда, увеличения выпуска продукции и улучшения ее качества. Однако партбюро, цеховые парторганиза^ ции мало занимались пропагандой передового опыта, внедрением в производство достижений науки. В течение девяти месяцев на заводе не было проведено ни одного совещания с передовиками производства. Опыт их работы не обобщается и не распространяется. Серьезные недостатки имеются в работе с рационализаторами и изобретателями.Начальник склада готовой продукции тов. Кондрашов указал, что заводским изобретателям не всегда создаются условия для работы, рассмода рение их предложений затягивается.Партийное бюро и заводской комитет профсоюзной организации слабо руководят социалистическим соревнованием, особенно соревнованием бригад, борющихся за звание коллективов коммунистического труда.Массово-политическая работа на заводе ведется на низком уровне. В

коллективе, насчитывающем более тысячи рабочих и служащих, за весь год прочитано всего 37 лекций и докладов. Редко выступают перед рабочими руководящие и инженерно-технические работники предприятия. Сам тов. Безруков в течение девяти месяцев не счел нужньщ побывать 'хотя бы на одном цроизводственном 'собрании в коллективе биржи сырья. А ведь этот участок отстает и требует постоянного внимания партийного бюро.I —  Воспитательная работа в коллективе не отвечает требованиям, изложенным в постановлении ЦК КПСС 
!«0 задачах партийной пропаганды в !современных условиях», .г—: говорил на собрании начальник производет- 'венно-технического отдела тов. Чи- |стяков. —  Она подчас подменяется администрированием.
I Недостатки в организации восци- |Тательной работы отрицательно сказываются на производственной жиа- 'ни предприятия. На заводе большая текучесть рабочей силы, много нарушений трудовой дисциплины.На заседаниях партбюро обсуждались многие важные вопросы производственной деятельности, например, о ликвидации нерит.мичной работы, о 'преодолении технической косности. Но принятые решения остались невы- подненны.ми: для этого было проведено очень мало организаторской работы.Завод имеет все возможности работать ритмично, систематически выполнять государственные планы и обязательства. Новому составу партийного бюро надо полностью использовать эти возможности.

И. МУРЗИН.

по преодолевается отставание животноводства, медленно растет поголовье скота. Количество короц по сравнению с прошлым годом увеличилось всего лишь на 180 голов, поголовье свиней выросло незначительно, а число овец сократилось почти на 1.000 голов. Допущен большой падеж скота, особеццо молодняка. За 9 месяцев в колхозах района от каждых 100 коров получено лишь по 60 телят, а сохранено только 48.В среднем на свиноматку получено ■ ЛИШЬ по 4,2 поросенка, а сохранено только по 3 ,3 . Особенно большой падеж поросят допущен в колхозах «Путь к коммунизму», «Молот» и некоторых других. . iНизки еще надои молока- 1В районе це принято необходимых мер к укрепленаю кормовой базы для общественного животноводства. Мало произведено- кормов, содержащих большое количество белков. Не наведен порядок в у.чоде за скотом. |Не преодолено отставадае и зернового хозяйства. В минувшую уборочную кампанию плохо использовалась техника, в результате чего непомерно затянулась уборка урожая, были допущены большие потери хлеба.Делегаты бригадир полеводческой бригады колхоза «К новым победам» тов. Варламов, комбайнер колхоза «Молот» тов. Коровин и другие критиковали райком ВНОС и райисполком за то, что они не приняли необходимых мер для широкого внедрения раздельного метода уборки урожая.Делегаты указывали на необходимость того, чтобы райком КПСС конкретнее руко-ЕОдид первичными пар- тййньгаи организациями, глубже изучал состояние дел на местах, совершенствовал стиль и методы руководства хозяйством.В работе конференции принял участие секретарь обкома ВНОС тов. Лукьяненок.Конференция приняла решение, в котором определены конкретные меры по улучшению всей партойно- организациониой и маесово-пблитн- ческой работы районной партийной организации.Состоялся пленум райкома КПСС. Первым секретарем райкома КПСС избран тов. Высвцкий А. Е„ секретарями —  тт. Бугров Р. М., Бере
зин М. Т,

М. МАЛЬЦЕВ.

На этом снимке — комсомолка Маша Михайлова. Закончив десятилетку, она пришла на Томский манометровый завод, стала револьверщицей в четвертом цехе. Работает она без брака. Недавно ей присвоили второй разряд.
В дни цредортябрьской трудовой вахты Маша решила выполнять скенные задания не ниящ чем на 120 процентов и крепко держит слово.Фото с .  Ланцмана.
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В е н г р и я  г о т о в и т с я  

к  п р а з д н и к у  О к т я б р яБ У Д А П Е Ш Т , 31 октября^ (ТАСС), Трудящиеся Венгрии готовятся широко отметить 43-ю годов-] щицу Великой Октябрьской социалистической революции. Оргвниза-] ции В С Р Ц  на предприятиях, в учреждениях и производственных кооперативах проводят партийные дни и собрания, посвященные Великому Октябрю.Местные Советы, комитеты Отечественного народного фронта. Общество венгероАоветской дружбы и другие общественные организации готовятся к проведению в праздничные дни торжественных вечеров. Коллективы промышленных предприятий страны берут в честь

Достойный отпор клеветникам

праздника повышенные обязательства. трудовые

М О С К В А , 31 октября. (ТАСС). Суровое осуждение клеветникам— трем африканцам, исключенным за неуспеваемость из Московского медицинского института и уехавшим на Запад, высказала лига иракских студентов в С С С Р . Она выступила с заявлением по поводу лживых измышлений Теофилоса Оконнво, Эндрю Р . Омара и Мишеля Аийха на недавней пресс-конференции в Ф РГ.Касаясь сообщения этих господ, будто 150 студентов из стран Азии и Африки были высланы из С С С Р  по политическим мотивам. лига иракских студентов заявляет;— Мы утверн{даем, что ни один студент из стран Азии и Африки не был исключен из-за политических убеждений. Правда, несколько студентов были исключены из институтов Советского Союза по причине плохой успеваемости и хулиганства... Это имеет место в любом университете мира.

Отвергая ложь о расовой дискриминации и неуважении к иностранцам в С С С Р , авторы заявления указывают; мы бывали в различных странах Запада и имеем полное основание утверждать, что чувство дружбы между народами, интернационализм и симпатии к борьбе народов Азии и Африки за свободу и независимость и к нам самим как представителям этих стран не проявляется столь ярко, как у народов Советского Союза, у советской молодежи.От имени 400 иракских студентов и аспирантов, обучающихся р С С С Р , лига обвиняет Теофилоса Оконкво. Эндрю Р . Омара и Мишеля Аийха в том, что их действия служат интересам империализма.Заявление подписали: председатель лиги иракских студентов в С С С Р  Мохаммед Керим Машта, секретарь Сахеб Мехди, заместитель председателя Мустафа Джава- хедш
О д  Я Ж д  е я  х> з а в о д а ,в  эти дни по всей стране яр  ̂К0 горят ргнн. предоктябрьского соревнования.Нащ корроспондццт рассказывает о фактах из жизни подшипникового завода за один день— 28 октября.

О чем рассказывают„м о л н и и ”Около заводской проходной появилась «молния»: «Поздравляем коллектив завода с успехом в предоктябрьском соревновании. 23 октября завод досрочно выполнил план 10 месяцев I960 года».В дни предоктябрьекогр соревнования листни-«молнии» часто выпускаются и в цехах.Так. в цолуавтрматиом цехе «.молния» рассказывает о том. что 28 октября коллектив выполнил суточный план на 121 процент. Лучше всех работали смены мастера тов. Рукавишникова и мастера тов. Втюрина.

475р а ц и о н а л и з а т о р с к и хп р е д л о ж е н и й28 октября завод завершил выпо/лшние годового плана по рационализаторским предложе- ния.м. За год подано 475 предложений, внедрено 355 с условно-годовой экономией 1 миллион 800 тысяч рублей.Рационализатор тов. Исаев, инженер автоматного цеха, в предоктябрьские дни внедрил свое 65-е предложение. Много предложений подали тт. Ш уман, Сибирцев, Опарин и другие.В этот день в полуавтоматнрм цехе закончили внедрение одного предложения — сов.мевдения токарных операций при обработке колец. Это дало возможность переключить один станок на другую работу.Е щ е  о д н а п р о ф е с с и яв  термическом цехе с самого утра разговор шел «на токарные те.мы».

— Еще одну профессию решили приоб(р1ёсти'?'—  говорили термисты . слесарям. — Ведь только недавно; I.сдавали техминимум по электросварочным работам.' — Ну и что ж , — отвечал механик тов. Сибирцев. — Мы должны все уметь.Слесари тт. Дронов, Лежников, Суворов и . другие получили в этот день право вьшолнять токарные работы.Э к о н о м и ч е с к а я
учебав  автоматном цехе после работы многие не спешат домой. Сегодня занимается экономический кружок. Пропагандист Дора Борисовна Синькова, экономист цеха, рассказывает о структуре управления производством. Затем ее рассказ дополняют слушатели. Станочник Вы- чегжанин рассказывает о роли мастера на производстве, тов. Кожин говорил о внутризаводском хозрасчете.— Хорошо сегодня выступали товарищи, — говорит Дора Борисовна.

В  ц е х  п р и ш л и  ш к о л ь н и к иПосле обеденного перерыва в шлифовальный цех № 1 пришли школьники.‘— Мы из шестого класса 47-й школы. Пришли познакомиться с бригадой коммунистического труда Лидии Ястребовой.— Что ж , будьте нашими гостями, — улыбнулась Лида. — Пойдемте к станкам.Школьники познакомились с работой бригады, пригласили рабочих в школу.Т о м и ч и  о т п р а в л я ю т  п р о д у к ц и юв  этот день со склада сбыта один за другим отправлялись контейнеры, груженные подшипниками. Томичи отправляли их в Ереван и Ленинград, в Челябинск и Хабаровск, в Пермь и в новые совхозы Алтая.Томские подшипники отправлялись и к нашим зарубежным друзьям — в Венгрию, Корею. Китай, Монголию.„ И р к у т с к а я  и стори я**5 октября црвмьероц пьесы «Побег из ночи» был открыт театральный сезон в Томском областном драматическом театре. И вот через три недели новая премьера: театр поставил драму советского писателя А. Арбузова «Иркутская история».Эта пьеса приобрела уже широкую известность. Достаточно сказать, что только за первые три месяца 1960  ̂ года «Иркутская история» была поставлена на сцене 36 театров страны. Автор таких популярных драматических произведений, как «Таня», «Годы странствований», Арбузов и в новой пьесе остается верен своей теме, своим героям. Отличительная черта арбузовской драцатургви —  пристальное внимание к внутреннему миру простых людей. Поэтому герои А. Арбузова, несмотря на свою кажущуюся обыкновенность, всегда ока зываются людьми сложными и интересными. Каждая пьеса Арбузова, в той иди иной степени, рещает проблему развития личности в советском рбщестре. Автора «Дрнутской истории» интересуют пути человека к его духовной зрелости, пути его освобождения от легкомысленного, потребительского отношения к лю- ■ дям, к жизни.Действие пьесы происходит в наши дни, на Ангаре близ Иркутска. Герои пьесы строители мощной гидростанции. Живет в поселке гидростроителей озорная и легкомысленная кассирша продовольственного ларька Валька. Валька понемногу О'бсчиты- вает покупателей, «крутит любовь» с парнями и беззаботно довольствуется недоброй славой «доступной» девушки. Но вот она встречается с Сергеем Серегиным, молодым рабочим, начальником смены на шагающем экскаваторе, Здатсемстве с этим умным. доброжелательным человеком,

столь непохожим на ее прежних друзей и знакомых, становится поворотным событием в судьбе девушки. Она начинает-тянуться к настоящей жизни, к настоящей любви. Любовь Сергея, его искренняя вера в нее вызвали в Вальке ответное чувство, разбудили в ней те добрые и ценные качества ее натуры, которые таились до этого под оболочкой цинизма и показной беззаботности. С помощью Сергея она входит в большую жизнь. Н хотя он вскоре трагически гибнет, Вадя не остается одинокой. Теперь с ней друзья Сергея, ставшие и ее друзьями.Вернуться к прежней Ж|Изни Валя уже никогда не с.может, ибо она научилась целить в себе и в людях то, что впервые открыл ей Сергей. Не случайно любовь Сергея помогает стать настоящим человеком не только Вале, но Виктору, его другу и сопернику. Пьеса Арбузова живо и увлекательно рассказывает о том, каким должен быть человек: пафос нравственного роста личвдети советского человека придает пьесе ninpH- ческущ взволнованность и задушевность.Переходя к разговору о сценическом истолковании «Иркутской истории» в Томском театре, прежде веегр хочется отметить, что постановщик спектакля главный режиссер театра И. Б. Колтынюк и все лепол- иители правильно поняли и бережно донесли до зрителя общую тональность и стилистическую особенность арбузовской пьесы. Сложная, многоплановая, насыщенная глубоким подтекстом, драма А. Арбузова требовала от всего постановочного коллектива большой и серьезной работы, тонкого проникновения в авторский замысел. И' следует сразу же сказать, что коллектив театра справился с этой

трудной задачей и одержал заслуженную творческую победу. Успех спектакля— это, прежде всего, уснех режиссера и исполнителей трех главных ролей— Вали, Сергея и Виктора.Исполнительница роли Вали артистка Н. Н . Юргенс убедительно показала внутренний рост своей героини, противоречивое развитие ее чувств, мьшлей, стремлений. Правда, в цервой сцене, «у продовольственного ларька», артистка дает лишь внешний рисунок роли, старательно выполняя заданную драматургом и режиссером задачу. В этой сцене еще нет ощущения, что артистка полностью овладела ролью, сжилась с образом. При первом появлении на сцене Н. П. Юргенс держится скованно, без той внутренней свободы и естественности, которые характерны для ее игры в других эпизодах. Но' уже в следующей сцене (разговор Вали с Сергеем после посещения кино) Н. Н. Юргенс добивается глубокого проникновения в душевный мир своей героини. Отчаянная, бесшабашная и циничная Валька в этой сцене предстает перед нами совсем другой. Артистка тонко дает понять, что тяга к иной, настоящей, красивой, большой жизни, хотя и глубоко запрятанная, постоянно живет в душе Вальки. Отсюда внезапная, на первый взгляд, необъяснимая смена в ее настроении, резкие переходы от веселой бравады в озорства к грусти. Сквозь беззаботную болтовню и смех Вальки нет-нет да и проступит какое-то беспокойство, какое-то смутное, еще яе осознанное ощущение того, что она живет неправильно.—  Что-то я сегодня какая-то на себя непохожая. Не очень-веселая, правда? '—  эти слова артистка произносит ,с недоумением, и они ясно свидетельствуют об определенном сдвиге

в характере Вальки. С вызовом и злостью Валька— Юргенс спрашивает Сергея: «А вообще-то она есть —  настоящая любовь?» И на его слова. «Должна быть» неожиданно тихо и грустно произносит: «Хорошо». Эти сложные и мгновенные изменения в душевном состояния героини Н. Н. Юргенс Фиксирует и передает с большим тактом, точно выверенным чувством меры. Так же хорошо проводит артистка кульминационную сцену первой части спектакля, сцену выдуманного Валей дня рождения. Здесь происходит окончательный перелом в сознании героини, в ее отно шении к жизни.С тонким психологическим чутьем передает артистка появление новых качеств в характере Вали прсле ее замужества. Словно и не было рань' ше циничной и озорной Вальки, которая бездумно заявляла: «А мне мой характер нравится». На наших глазах расправил р е ч и , шатнул в новую жизнь хороший и красивый человек. Тяжелое горе, смерть Сергея, не сломило Валю. Бри помощи Виктора и друзей погибшего мужа она идет работать на экскаватор, становится рабочим человеком. И гимном второму рождению героини звучит заключительная сцена, которая обрамляет спектакль: радостная, торжествующая Валя сообщает Виктору о своей первой зарплате, о том, что теперь она живет так, как хотел этого (Сергей.Настоящей творческой удачей является исполнение артистом В. А. Зюзиным роли, Сергея Серегина. Сценическое воплощение образа Сергея —  задача трудная, так как автор, по нашему мнению, не дал актеру необходимого драматургического материала, чтобы раскрыть все внутреннее богатство этой незаурядной и героической натуры. Поэтому исполнителя подстерегала опасность показать Сергея рассудочным, скучным, прозаичным. К счастью, этого не случилось. В . А.

Зюзин сумел тонко и выразительно передать неотразимое обаяние, душевную теплоту Сергея, его романтический порыв в завтра. Сергей полюбил Валю такой, какая она есть. И хотя он, как никто другой, видит отрицательные стороны ее характера, эта любовь умножает его веру в нее, помогает ему разглядеть ее такой, какой она может и должна быть. Через всю пьесу поэтическим мотивом проходит мысль, высказанная Сергеем Вале;Что человеку для счастья нужно? Чтобы дело его было хоть чуточку лучше, чем он сам... Понимаешь, если человек настоящее делр выполняет, нужное дело, он и сам от него становится лучше, чем был. ^Особенность в характере Сергея —  простота, естественность во веем. В. А . Зюзин удачно раскрывает эту особенностр характера своего героя, убедительно подчеркивая в то же время, что за этой простотой и непосредственностью вроется богатая, недюжинная натура. К сожалению, ар- таст временами теряет, стержневую нить образа и недостаточное проникновение в сущность характера пытается подменить изображением внешних действий героя. Поэтому первоначально четкий рисунок роли в некоторых сценах после свадьбы становится расплывчатым и однолинейным. В характере Сергея— Зюзина здесь появляются совершенно несвойственные зрбузоБСКому герою черты самодовольства и успокоенности.Большую творческую работу проделал исполнитель роли Виктора артист В. А. Калинченко. Особенно убедительно и глубоко сценическое решение этого образа дано во второй части спектакля, после смерти Сергея. Эволюция характера героя здесь передана артистом уверенно и психологически точно, в'соот- ветств;ии с авторским замыслом. Нравственный взлет своего героя В . А . Еалинченко превосходно рас

крывает Б сцене решающего объяснения бригады экскаваторщиков с Валентиной, когда по предложению Виктора ей советуют идти работать на экскаватор. Однако верно и глубоко раскрыть эволюцию Виктора нельзя без правильного изображения его характера в начале драмы. И здесь, как нам кажется, ни артист, ни режиссер не нашли верного сценического решения образа. Виктор в начале пьесы ничем, по сути дела, не отличается от Вальки. Так же, как и она, Виктор живет легко и бездумно, потребительски от носясь к жизни и к окружающим его людям. И Виктору понадобилась серьезная, душевная ломка, чтобы в нем пробудились и заговорили настоящие человеческие чувства. Но эта отправная точка в эволюции Виктора как раз и ртсутствурт в спектакле, так как артист не сумел передать первоначального состояния своего героя. И, может быть, поэтому В. А. Ка.зинченко далеко не всегда ведет свою роль уверенно и четко. Следует сказать, что не всегда убедительное сценическое решение образа Виктора в некоторой степени объясняется недостатками пьесы. Автор «Иркутской истории» слабо мотивировал развитие характера героя, не дал последовательных этапов духовного роста Виктора.В пьесе большую роль играют эпизодические персонажи. Интересный и запоминающийся образ начальника экипажа экскаватора (Зердюка создал артист В. Ф. Муковозов. Свободно и уверенно ведет ро'ль Родина артист А. В. Бугреев. Выразительные и четкие краски нашел исполнитель роли Афанасия Данченко В. И. Красинский. К сожалению, образы других героев пьесы весьма бледны, схематичны и однолинейны.Ньеса Арбузова оригинально и своеобразно построена. Автор «Иркутской истории» в поисках новых’

средств сценической выразительности часто прерывает логическое течение действия и заставляет героев ■ рассказывать зрителю, как происходило то или иное событие и какими они тогда были. Иногда действн.е пьесы прерывается для того, чтобы герои прибавили к своему рассказу и воспоминаниям еще какую-то важную деталь. Все это усложняло задачу режиссера и актеров, требовало от них большой собранности, способности мгнрвеагно перевоплощаться. Участники спектакля успешно справились с этими трудностями. ■ Спектакль движется от одной сцены к другой динамично, легко и свободно.В пьесе важное место лринадлелцгг хору. Автор «Иркутской истории» ввел хор для того,' чтобы раздвинуть рамки личной темы, придать .ей широкий общественный резонанс. Хор призван нтянуть' зрителей в действие пьесы, помочь 1ш  обдумывать и оценивать все происходящее на сцене. Режиссер спектакля И. Б. Еодтынюк нашел верное сценическое решение хора. .Он не отделил хор от действующих лиц, не возвысил его над героями пьесы, а органически и естественно включил его в активное действие. Участники хора в большинстве эпизодов сливаются с общей массой исполнителей. Поэтому хор своим вмешательством в действие не нарушает есгественности происходящего, а, наоборот, усиливает эмоциональное звучание спектакля.Успеху спектакля во многом способствуют талантливые п выразительные декорации, созданные художником С. С. Постниковым.Постановка «Иркутской истор'ии» —  большая творческая победа театра. И, несомненно, что томские зрители с горячей признательностью примут этот спектакль о наших современниках.
Н. КИСЕЛЕВ,

кандидат филологических наук.У
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М еж дународная жизнь
В Политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи

t

Н Ь Ю -Й О РК , 1 ноября. (ТАСС). Вчера на утреннем заседании Политического комитета первым выступил представитель Болгарии М. Тарабанрв, который подчеркнул, что дрстижение соглашения о разоружении будет способствовать мирному сосуществованию между всеми государствами. Несмотря на то, что виновниками срыва переговоров Комитета 10-ти в Женеве являются западные державы, сказал Тарабанов, социалистические страны продолжают придерживаться политики, направленной на отыскание путей для достижения соглашения о разоружении. Он отметил, что проект резолюции, предложенный С Ш А , Англией и Италией, не предлагает ничего нового и преследует старые цели, заключающиеся в том, чтобы затянуть переговоры о разоружении. М. Тарабанов высказался за изменение структуры ООН  и Совета Безопасности. Он .подверг резкой критике

тролем разоружение. Он полностью поддержал проект резолюции, предложенный Советским Союзом.Выступивший затем представитель Гвинеи И. Туре призвал к быстрейшему возобновлению переговоров о разоружении. По мнению гвинейской делегации, достижение соглашения о разоружении будет не только способствовать сохранению мира и улучшению благосостояния народов, но и содействовать полной ликвидации колониализма. Разор5'жени€, заявил делегат Гвинеи, означает конец всякому насилию, и в частности, конец алжирской войне, конец расизму в Южно-Африканском Союзе и агрессии в Конго.В заключение представитель Гвинеи заявил, что без участия в переговорах Китайской Народной Республики, а также без измене-политику Соединенных Штатов, кия структуры ООН и Совета Без-которые пытаются подменить кон- опасности проблема всеобщего и

полного разоружения не может быть успешно решена. Он поддержал предложение президента Ганы Нйрумы о превращении Африканского континента в зону, свободную от ядерного оружия.Представитель Судана Ф. Обейд также высказался за скорейшее возобновление переговоров о разоружении. Он заявил, что дальнейшая гонка вооружений и накопление ядерного оружия таят в себе угрозу развязывания атомной войны вследствие несчастного случая или ошибки.Представитель Швеции министр иностранных дел Унден поддержал предложение о прекращении испытаний ядерного оружия. Он отстаивал проект резолюции, представленный С Ш А , Англией и 1^талией, и в то же самое время призывал страны Востока и Запада к компромиссам в переговорах по разоружению.Выступлением Ундена заседание комитета закончилось.

Заявление Ферхата АббасаП А Р И Ж , 31 октября. (ТАСС). По сообщению агентства Франс Пресс из Туниса, глава временного правительства Алжирской Республики Ферхат Аббас выступил с заявлением, в котором подчеркнул, что алжирский народ не сложит оружия «в обмен на расплывчатые
обещания самоопределения». Ферхат Аббас отметил, что претворение в жизнь так называемого «самоопределения» поручено французской армии, администрации и полиции, которые выступают против самого принципа самоопределения.Ферхат Аббас заявил, что прове-

Ответственность за агрессию против 
Кубы ляжет на правительство США

В Специальном политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи ООНН ЬЮ -Й О РК , 1 ноября. (ТАСС). Вчера Специальный политический комитет Генеральной Ассамблеи приступил к обсуждению вопроса о расширении членского состава двух главных органов Организации Объединенных Наций — Совета Безопасности и Экономического и Социального совета. Этот вопрос находится на рассмотрении Генеральной Ассамблеи с 1956 года, однако каждый раз решение его откладывалось, потому что не существовало условий, необходимых для выработки согласованных решений. Главной причиной такого положения является отсутствие в ООН законных представителей Китайской Народной Республики. К Н Р , как известно, является постоянным членом Совета Безопасности, и без ее одобрения и ратификации никакие поправки или изменения Устава не могут иметь законной силы.На X IV  сессии Генеральная А ссамблея приняла резолюцию, предлагающую создать в этом году Комитет по изучению возможностей

достижения соглашения об изменении Устава ООН.Делегации, настаивающие на расширении состава Совета Безопасности и Экономического и Социального совета, обосновывают свои предложения тем обстоятельством, что со дня создания Организации Объединенных Наций количество государств — членов организации увеличилось почти вдвое. Однако этот факт отражает не только количественные, но и качественные изменения политического и социального характера, происшедшие в мире за эти годы.Выступая вчера в Специальном политическом комитете, представитель С С С Р  А . А . Солдатов подчеркнул, что следует не только расширить представительство новых государств в основных органах в соответствии с количественным изменением состава Организации Объединенных Наций, но и пересмотреть — в соответствии с качественными изменениями в мире всю структуру ООН с тем, что-
„Жертвы Орадура 
не будут забытШ ‘̂П А Р И Ж , 31 'ок т^ р я. (ТАСС). «Жертвы Орадура и концентрационных лагерей никогда не будут забыты», — такими словами начинается призыв комитета «Национальной федерации высланных и интернированных участников движения Сопротивления» департамента Мозель организовать манифестацию дротеста против следования западногерманских войск через территорию этого департамента.В призыве говорится, что все патриоты департамеята Мозель за

явят 13 ноября перед памятником жертвам Орадура самый энергичный протест против размещения на французской территории военных баз бундесвера.Газета «Юманите» сообщает, что префект департамента Мерт и Мозель отменил решение, принятое недавно муниципальным советом города Обуе, запрещающее размещение западногерманских солдат на территории этой коммуны и их следование через нее. Население коммуны с возмущением встретило произвольные действия префекта.
Выступление Эдл ая  

Стивенсона в ПортлендеН ЬЮ -Й О РК , 31 октября. (ТАСС). Вчера в Портленде (штат Орегон) с резкой критикой республиканцев и кандидата на пост президента от республиканской партии Никсона выступил один из лидеров демократической партии Эдлай Стивенсон.Стивенсон заявил, что «расхлябанность и медлительность» ' республиканцев довели С Ш А  до «состояния, отнюдь' не соответствующего истинным масштабам С Ш А » . В пбриод правления республиканской партии, сказал он, С Ш А  допу- стили, чтобы «наша великая экономика пошла под откос». «Республиканское процветание, — продолжал он. — настолько хрупко, что не выдерживает разговоров о нем».В этой связи Стивенсон отметил рост безработицы в С Ш А , усиление экономических трудностей в стране. Но особенно Стивенсона беспокоит,’ как он выразился, «относительный рост коммунистическо(го влияния в мире и относительное падение, нашего (т. е. С Ш А  — Ред.) влияния». С Ш А , заявил он «недооценивали силу и настроение новых стран... Наши лидеры на- с.мехались над их нейтрализмом и желанием держаться в стороне от гигантов-участников холодной войны, называя это «аморальным». Они не смогли разобраться в их непреодолимом и преобладающем стрем.ленин к миру... Мы читали им наставления и запугивали их, требуя, чтобы они поддержали ту или иную сторону». И , наконец, заявил Стивенсон, С Ш А  «не ответили на рост советского вызова новой, политикой, новыми перспективами и идеями».Стивенсон охарактеризовал нынешнего вице-президента С Ш А  Никсона, как человека, который «отличается безрассудством до такой степени, что может сделать все, что угодно — все, что может казаться популярным в данный момент». «Никсон, — добавил он, — предлагает нам то, что дал нам генерал Эйзенхауэр — Америку, застывшую на мертвой точке, Америку. которая не дает ответа на вызов нашей эпохи».

Как это характерно для всех предвыборных выступлений деяте- .чей республиканской и демократической партий, критика Стивенсона немедленно уступала место голословным восхвалениям, когда он говорил о кандидате на пост президента от своей партии — Кеннеди. В отношении последнего у Стивенсона не нашлось ни одного критического замечания. Стивенсон, как и следовало ожидать, не выдвинул каких-либо собственных конструктивных предложений или идей. Это и понятно, поскольку, как известно, даже американская печать прямо указывала на отсутствие различий в позициях обоих кандидатов по основным вопросам политики.

бы она отвечала современной расстановке сил на международной арене. Устами главы Советского правительства Н. С . Хрущева, сказал Солдатов, советский народ и государство уже имели возможность заявить, что структура, являвшаяся в свое вре.мя выражением коллективной мудрости народов и государственных деятелей, которые сумели верно отразить в созданной ими организации реальное соотношение бил в мире в 1945 году, совершенно не соответствует реальным условиям нынешнего времени.Мир уже не тот, что был 15 дет назад, когда создавалась Организация Объединенных Наций, заявил делегат С С С Р . В современной международной жизни сложились три основные группы государств — социалистических, империалистических и нейтралистских. С  учетом нового соотношения сил и должны быть внесены изменения в структуру О ОН .А . А . Солдатов указал, что ООН следует усовершенствовать, для йегб%{1ёйй^ 'Ъсего н^бохойдао вёр- 
ну^ъся к тем идеям и принципам. котЬр^^1§Шш' залож йй|(!я^'&  сЬз- дании, то есть к признанию принципа равных условий и равных возможностей для. всех государств и особенно ДЛЯ тех. от которых зависит — быть или не быть новой мировой войне.Приведя ряд примеров, показывающих засилье представителей С Ш А  и других западных государств р руководящем аппарате секретариата О О Н , А . А . Солдатов заявил, что советская делегация, выдвигая соображения о необходимости изменения структуры ООН, исходит из желания найти более адекватные организациовные формы, которые обеспечили бы мирное сосуществование государств с различным политическим и социальным устройством и которые повысили бы авторитет О О Н , дали ей возможность принимать плодотворные решения на основе равенства.Сторонники немедленного расширения состава главных органов О О Н , заявил в заключение делегат С С С Р , утверждают, что это чисто техническая проблема, якобы не затрагивающая основ Организации Объединенных Наций. Не говоря уже о том, что при этом игнорируются законные права Китайской Народной Республики, любое изменение статей Устава о составе главных органов неизбежно влечет за собой необходимость пересмотра всей структуры Организации Объединенных НЬций. Решать такие вопросы без представителей великой державы К Н Р  — постоянного члена Совета Безопасности — невозможно. Пора от мира иллюзий перейти в мир реальностей. Только в этом случае Организация Объединенных Наций будет по-настоящему действенной и универсальной.

М Е Х И К О . 31 октября. (ТАСС). Народно-социалистическая партия Мексики направила в ООН  и Организацию американских государств телеграммы с предупреждением о том, что над Кубой нависла угроза непосредственного вооруженного вмешательства. Партия призывает эти организации создать комиссию для расследования подготовляемого Соединенными Штатами вторжения на Кубу.Генеральный секретарь народносоциалистической партии Ломбардо Толедано в заявлении для печати указал, что «план вторжения на Кубу уже разработан. Из Гватемалы будет отправлена армия наемников на бомбардировщиках, которые Соединенные Штаты продали президенту Идигорасу по символическим ценам. Из С Ш А  в свою страну вернулись гватемальские пилоты для того, чтобы принять участие в этой авантюре. В районе Петена полностью, закончено строительство посадочных площадок». ,В республике Коста-Рика, сказал далее Толедано, находятся группы противников революционного пра

вительства Кубы, которые должны действовать против своего со^твен- ного народа. То же самое происходит на островах Сиене и в других пунктах Карибского побережья в Центральной Америке.Толедано отметил, что на побережье Флориды находятся группы наемников. Он заявил, что гватемальский президент Идигорас «и раньше был слепым орудием государственного департамента, предназначенным для осуществления провокаций. Сейчас он готовится выполнить полученный им приказ и заняться пиратскими действиями».Как подчеркнул далее Толедано, в случае агрессии против Кубы вся ответственность за это будет лежать на правительстве Соединенных Штатов.Генеральный секретарь народно- социалистической партии в заключение обратился к мексиканскому народу с призывом выразить свое сочувствие кубинскому народу, находящемуся в опасности, осудить правительство Гватемалы и заявить протест против политики правительства С Ш А .

дение в жизнь принципа самоопределения, о котором президент де Голль заявил еще 16 сентября 1959 года, предполагает организацию в Алжире свободного референдума и что этот референдум будет лишен всякого смысла, если французской армии поручат его «контролировать». Глава алжирского правительства также сказал, что осуществление самоопределения несовместимо с созданием «куцего алжирского государства», разделенного на несколько частей и отрезанного от Сахары, как это предусматривает концепция «алжирского А лжира» генерала де Голля.Ферхат Аббас подчеркнул, что алжирский народ борется за независимый, подлинно суверенный А лжир.Одновременно глава алжирского правительства отметил, что заявление генерала де Голля от 1б сентября 1959 года «могло бы явиться основой мирного решения конфликта».Касаясь предстоящего обсуждения алжирского • вопроса в ООН, Ферхат Аббас выразил надежду, что эта международная организация «сумеет, в конце концов, взять на себя ответственность в этом деле».

На шахматной 
олимпиадеЛ Е Й П Ц И Г, 31 октября. (ТАСС). Сегодня здесь в турнирных залах «Мессехауз» состоялось доигрывание неоконченных партий третьего тура финальных соревнований 14-й шахматной олимпиады.После трех туров в главном финальном турнире впереди команды Советского Союза и Соединенных Штатов Америки, набравшие по 9 очков из 12 возможных. У  шахматистов Югославии 7 очков. Ко.ман- ды Аргентины и Чехословакии имеют по 6,5 очка, а Венгрии и ГД Р — по 6 очков.

,,Мрачные перспепшивы"'Н Ь Ю -Й О РК , 31 октября. (ТАСС). Объединенный профсоюз рабочих сталеплавильной промышленности С Ш А  подсчитал, что из 1.200 тысяч его членов 150 тысяч не имеют работы и 350 тысяч заняты лишь частично. Такой высокий процент безработицы вызван недогрузкой металлургической промышленности страны.Газета «Нью-Йорк геральд три- бюн» в статье «Мрачные перспективы в отношении выплавки стали» подчеркивает, что «гигантскую металлургическую промышленность ждет длительный период низких прибылей, незначительного уровня производства и сокращения занятости».Такое мрачное предсказание, отмечает газета, делают видные эко

номисты, указывающие, что выплавка стали в ноябре сократится даже по сравнению с невысоким уровнем октября и что в декабре «вряд ли произойдет улучшение».По приведенным газетой данны.м, с конца июня этого года американская металлургическая промышленность (заботала только на 55 процентов своей мощности. В течение нескольких месяцев заводы выплавляли сталь на годовом уровне в 78.500 тысяч тонн, то есть они давали меньше стали, чем когда-либо с 1949 года.Как подчеркивает «Нью-Йорк геральд трибюн», «сокращение выплавки стали происходит параллельно с заметным сокращением промышленного производства вообще».Американские пожврднше лодки в Англии— смертельная опасность для страныЛ О Н Д О Н , ,31 октября. (ТАСС). В то время как в Вашингтоне велись переговоры о размещении в Англии американских подводных лодок, вооруженных ракетами «По- ларис», движение английского народа против этих опасных планов приобретает все более широкий размах.. Вчера в самом крупном зале Глазго состоялся массовый митинг, на котором выступил генеральный секретарь Компартии Великобритании Джон Голлан. Он заявил, что осуществление подобных планов сопряжено со смертельной опасностью для Англии. Участники митинга приняли резолюцию протеста против предоставления баз в Шотландии, для американских подвод

ных лодок с ракетами «Поларис», а затем направились к зданию американского консульства, чтобы вручить эту резолюцию. Однако консул С Ш А  уклонился от встречи с грудящимися Глазго.В Клайдбанке вчера состоялась демонстрация женщин. Матери с детьми на руках прошли вчера по улицам города, т]>ебуя, чтобы не базировались в их районе американские подводные лодки.Политическая конференция шотландского профсоюза шоферов почти единогласно приняла резолюцию, в которой требует ликвидации всех американских баз в Англии, в том числе и тех, которые предназначаются для американских подводных лодок в Шотландии.

„Демонстрация 
силы' провалиласьГ А В А Н А , 31 октября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Ассошяэйтед Пресс, около 1.500 солдат американской морской пехоты, высадившихся 29 октября на а.мериканской военно-морской базе Гуантанамо на Кубе, по- книули сегодня утром Гуантанамо и направились на свою постоянную базу в Пуэрто-Рико.Как уже сообщалось, высадка америкакской морской пехоты в Гуантанамо, которая была расценена даже американской печатью как неуклюжая «демонстрация силы», вызвала возмущение в странах Латинской Америки и протесты в других странах.

Спектакли
будут

начинаться
раньшеМСЮЕВ.4, 31 октября. (ТАСС). Для удобства населения с 1 ноября 196'ji года устанавливаются новые час^ начала спектаклей и концертов в Москве. Утренние спектакли будут начинаться в 1 1  часов, вечерние —• в 18 часов 30 минут, концерты и цирковые представления —  в 19 часов.Начальник управления культуры исполкома Моссовета тов. Родионов, к которому обратился корреспондент ТАСС с просьбой прокомментировать .новое постановление,' рассказал:—  Это одно из мероприятий, направленных на улучшение культурного отдыха советских граждан. (Сейчас рабочие большинства московских предприятий заканчивают свой трУ» довой день в 16 часов, служащие -f— в 17 часов. Таким образом, они получат свободное время до спектаклей. Останется еще немало времени у трудящихся: после возвращения из театра. Нужно сказать, что спектакли будут теперь занимать меньше времени —  два— три антракта там, где это возможно, предполагается заменить одним. Новый порядок значительно облегчит также и условия работы артистов.

Редактор В. А . К УЗЬМ И Ч ЕВ.

Т  Ш2 А  Т  Г
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 2 ноября — «Иркутская исто
рия».Все билеты проданы.Начало спектакля' в 8 час. вечера.., ■■

Б у н д е с в е р  г о т о в и т  
а г р е с с и в н у ю  в о й н уБ Е Р Л И Н , 31 октября. (ТАСС). Переходящие в Германскую Демократическую Республику солдаты бундесвера заявляют, что главной причиной их перехода является нежелание участвовать в осуществлении агрессивных замыслов командования бундесвера.Недавно к властям ГД Р  обратился с просьбой о предоставлении убежища ефрейтор Хильмар Рейн- хард, служивший на эсминце «Ц 3». Он, в частности, заявил, что ныне командирами эсминцев в западногерманском военно-морском

Г е н д е р с о н  п р е д л а г а е т  ,» п о м о щ ь и

Н Ь Ю -Й О РК , 31 октября. (ТАСС). В Абиджан (Берег Слоновой Кости) вчера прибыл заместитель заместителя государственного секретаря С Ш А  Лой Гендерсон, совершающий поездку по столицам новых независимых африканских государств.Гендерсона сопровождают группа экспертов государственного департамента С Ш А , бригадный генерал У . Крейг и офицеры Пентагона, представляющие военно-воздушные, военно-морские и сухопутные силы С Ш А .Сфициальной целью поездки Гендерсона, как объявил госдепартамент, является расширение сети американских дипломатических и консульских представительств в африканских странах. В ходе своей поездки, как стало известно, он пытается также навязать молодым африканским государствам американскую «помощь».Как передает корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл, в Абиджане с прибытием Гендерсона началось создание центрального управления по координации деятельности американ

ских дипломатических представительств в Африке и по осуществлению прЬграм.м «помощи» С Ш А  африканским государства.м.П А Р И Ж . 31 октября. (ТАСС). Комментируя обещания правительства С Ш А  расширить американскую «помощь» Африке, орган французских деловых кругов еженедельник «Перспектив» отмечает, что политика С Ш А  в вопросе оказания «помощи» странам Африки с самого начала диктовалась стратегическими соображениями и стремлением обеспечить а.мериканским компаниям доступ к источникам сырья на Африканском континенте. «Анализ американской помощи А ф рике, — заявляет «Перспектив», — показывает,, что 60 процентов всей помощи получили страны, связанные с С Ш А  соглашениями о военной помощи». Расплачиваться за американские подачки этим странам пришлось соглаейем на создание американских военно-воздушных баз, часть которых переоборудуется сейчас в ракетные базы.Как бы в противовес пропагандистским утверждениям С Ш А , будто американская техническая и эко

номическая «помощь», американские займы и капиталовложения являются «неоценимым вкладом» в развитие африканских стран, «Перспектив» приводит факты, раскрывающие положение Республики Либерия, которая получает американскую помощь. «Либерия — это африканская страна, где С Ш А  укоренились почти 140 лет назад, — заявляет « Перспектив ». —  Нес.мотря на этот значительный отрезок времени, Либерия остается все еще слаборазвитой страной с доходом на душу населения в размере 40 долларов в год. 90 процентов ее населения неграмотно, состояние здравоохранения неустойчивое».Экономика Либерии, продолжает «Перспектив», зависит в основном от каучуковых плантаций американской фирмы «Файрстон». «Экономика Либерии в связи с этим очень подвержена колебаниям цен на каучук, и она разделяет судьбу стран монокультуры».В целом интересы американских монополий, подчеркивает в заключение «Перспектив», «диаметрально противоположны интересам слаборазвитых стран».

флоте являются бывшие офицеры гитлеровского военно-морского флота. В докладах и фильмах, при учениях и маневрах не делают тайны из того, что цель будущей войны такая же, как и в прошлом, — поход на Восток, заявил X . Рейнхард.Ганс Краузе, служивший в 3-м батальоне зенитной артиллерии в Госларе, заявил, что боннская армия готовится к нападению на соседние государства. В .ней самыми грубыми методами подавляются любые высказывания против агрессивной политики правительства Аденауэра.22-летний танкист Юрген Рип- польд из Гамбурга, также перешедший в Г Д Р , рассказывает о бесчеловечных методах обучения, применяемых бывшими гитлеровскими офицерами, командующими подразделениями и частями бундесвера. Эти бесчеловечные методы обучения сейчас ни в чем не уступают муштре в прусской казарме, заявил он.
И ЗВЕЩ ЕН И Е2 ноября, в 7 часов вечера, в по-: мещении межсоюзного клуба состоится занятие факультета атеизма для верующих и неверующих по теме: «Наука и религия о происхождении жизни». Читает доктор биологических наук Лаптев И . П.

ПОГОД АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 2 ноября по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабые осадки, метель, ветер юго-западный, по южным районам 10— 15, по остальным — 7— 12 метров в секунду, температура по северным районам 1— 6 градусов мороза, по остальным — от' 2 градусов тепла до 3 градусов мороза.

Кинотеатр имени М . Горького2 ноября — новый художественный фильм «Кроткая». Сеансы:
9- 30, 10-55, 12-20, 1-45, 3-10,
4-35, 6, 7-30. 9. 10-30.Сеанс для детей в 9-30 утра.

Зал кинохроники2 - ноября — новый - цветной документальный фильм «В  чудес
ном саду». Сеансы: 9-30, 10-30,
11-30. 6-15, 7-20. Цветная художественная киноко.медия «Бабетта 
идет на войну». Сеансы: 12-30, 
2-25, 4-20, 8-25, 10-20.Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени И. Черных^
2 ноября. Большой зал — новый художественный филь.м «Кроткая». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 

7, 8-30,: 10. Малый зал — «Путь 
в высшее общество». Сеансы: 9-40, 
11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,10- 30. Дети до 16 лет не допускаются'. .

Клуб имени Сталина
2 ноября — «Рассветает». Сеансы: 4-30, 8-10. «Кроткая». Сеансы: 

6-20, 10.

Дирекция, партийная и профсоюзная организации Томского научно-исследовательского института кабельной промышлен-. ности выражают глубокое соболезнование ведущему инженеру института тов, Сенько В, Г. по поводу .сиерти его отца
СЕН ЬКО

Григория Романовича.

Ст(юйуправление ГРЭС-2 продает организациям по' безналичному расчету термоизоляционные материалы: шамотный порошок, огне
упорную глину, бой диатомового 
кирпича, а также нестандартные 
железобетонные изделия.Обращаться: г. То.мск, улица Шевченко 32.Открыта новая автобусная линия между вокзалом ст. Томск-1 и по* 
селком Степановна.'Начало движения с 6-30 час., конец движения в 24 часа.Томскому отделению военторга требуется заведующий про
мышленными мастерскими, знакомый, со швейны.м производством.Обращаться: г. Томск, переулок Нахановича, 8.Областной конторе Госбанка на постоянную работу требуются кре
дитные инспектора и рабочие/(мужчины).Обращаться: г. Томск, npocneKii имени Ленина, 4, сектор кадров.

Т РЕСТ КОММУНАЛЬНО-БЫ ТОВОГО О БСЛ УЖ И В А Н И Ядоводит до сведения трудящихся г. Томска о том, что в предпразд
ничные дна с 31 окт ября 1960 года бани № №  3, 5, 6, 7 а 8 
работ аю т  без выходных дней, с 7 часов ут ра.

П арикм ахерские 5 и 6 ноября I960 года работ аю т  с 
8 чей;, ут ра до 12 часов ночи.

7 ноября БА Н И  НЕ РАБО ТАЮ Т.
П арикм ахерские работ аю т ;филиал № 6 (переулок Нахановича, 10)—с 8 час.. утра до 5 час. вечера;филиал № 2 (проспект имени Фрунзе, 16) — с 8 час. утра до 5 час. вечера;филиел № 35 (проспект имени Ленина, 121) — с 8 час. утра до 5 час. вечера.
8 ноября РАБО ТАЮ Т;
баня №  3  (улица Советская, 57), 
парикмахерские  Ля 13 (проспект имени Фрунзе, 43),JM2 28 (площадь Батенькова, 17),Л» 30 (площадь имени В. И. Ленина) 

с 10 час. ут ра до 6 час. вечера.

ТОМ СКИЙ И Н Ж ЕН ЕРН О -СТРО И ТЕЛЬН Ы Й  И НСТИТУТ

ОБЪЯВЛЯЕТ дополнительный конкурсна замещение вакантных должностей профессорско-преподавательского состава:
по кафедре строительного производства — доцента, ассистента:
по кафедре физики — доцента и ассистента:
по кафедре строительных и дорожньхх машин — доцента или старшего преподавателя;
по кафедре начертательной геометрии и графики— ассистента;
по кафедре теоретической механики — старшего преподавателя.Адоес института: г. .Томск, Соляная площадь, 2.

Автохозяйству У В Д  Томского облисполкома требуются; уборщи
ца и дворник.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 42. 2— 1

Клиникам медицинского института требуются: кочегары, санитарки, 
уборщицы и счетоводы.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина., 3 8 ,-отдел кадров.
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